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Partido de Paulo Lemos 
é contra exploração de 

petróleo no Amapá
Enquanto o Amapá sonha com desenvolvimento, PSOL se mobiliza para 
impedir avanço da atividade petrolífera na região amazônica; proposta 
reacende racha no governo Lula e ameaça consenso político no estado

Dr. Furlan 
coloca 
Macapá com 
maior taxa de 
investimento 
do Brasil
PÁGINA 05

PÁGINA 05

COM ARTICULAÇÃO DO 
SENADOR RANDOLFE 

RODRIGUES, LEI DA 
RECIPROCIDADE 

É SANCIONADA 
E ENTRA EM 

VIGOR
PÁGINA 03

CONFRONTO TERMINA 
COM TRÊS MEMBROS 
DE FACÇÃO MORTOS 
E CINCO PRESOS 
POR POLICIAIS 
MILITARES, NO AP
PÁGINA 13

TENTOU, MAS 
NÃO COLOU: 
FILIPINHO BUSCA 
SALVAÇÃO NO 
CRISTIANISMO, 
MAS RECEBE 
RESPOSTA DIVINA 
COM JUROS E 
CORREÇÃO
PÁGINA 03
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BY CLÁUDIO HUMBERTO

Nos bastidores 
Política e Poder
Políticos do União acham Rueda ‘deslumbrado’ e submisso ao PT
Tem causado desconforto no União Brasil o alinhamento ao governo Lula de Antonio Rueda, presidente do partido, que parece deslumbrado com 
salamaleques e reuniões com ministros e líderes do governo. Como no caso em que ele recebeu Gleisi Hoffmann (Relações Institucionais) para 
definir a demissão de Juscelino Filho e o seu substituto no Ministério das Comunicações. “Consultas” do Planalto, que mais parecem ordens ao 
partido, como a escolha do líder da Câmara, provocam constrangimento.

Ordens petistas
O Palácio do Planalto vetou Moses 
Rodrigues como líder da bancada, como se 
o União fosse o PT. Moses assinou o projeto 
da anistia.

Fim da picada
O governo também tentou impor o ex-
ministro Juscelino Filho como líder do 
União na Câmara, apesar dos crimes a que 
responde na Justiça.

Tem coisa aí
No partido, deputados atribuem ao temor 
de desagradar o Planalto a ausência de 
Rueda do lançamento de Ronaldo Caiado 
para presidente.

Em duas canoas
Rueda nunca foi eleito e no União é 
criticado por priorizar candidatura a 
deputado federal, em 2026, com um pé na 
direita e outro no petismo.

‘Gastômetro’ do governo será 
lançado dia 23
Em iniciativa semelhante ao 
“Impostômetro”, que expõe diariamente 
os tributos arrancados à força dos 
brasileiros, a Confederação das 
Associações Comerciais e Empresariais do 
Brasil (CACB) e a Associação Comercial de 
São Paulo se preparam para o lançamento, 
dia 23, do “Gasto Brasil”, que será 
popularmente citado como “Gastômetro”. 
Trata-se de uma ferramenta para 
monitorar os crescentes gastos da União, 
Estados e Municípios do dinheiro que 
retiram do nosso bolso.

Painel físico
O painel de LED que irá contabilizar os 
trilhões do Gastômetro será instalado no 
Pátio do Colégio, centro histórico de São 
Paulo.

CLAUDIO HUMBERTO 
Jornalista brasileiro, colunista e 
editor-chefe do Diário do Poder.
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Jornal filiada a

Só um gostinho
O Gastômetro terá trabalho: somente 
neste ano de 2025, só a União já gastou 
R$1,7 trilhão, de acordo com o Portal da 
Transparência.

Dinheiro que evapora
O Impostômetro contabiliza quase 
R$1,2 trilhão tomados dos pagadores 
de impostos em 2025, que nem sequer 
chegou ao mês de maio.

Desencantou
Na geladeira desde o ano passado, 
Carlos Fávaro (Agricultura e Pecuária) 
e Marina Silva (Meio Ambiente), 
finalmente conseguiram despachar com 
Lula. Foram recebidos nesta segunda-
feira (14).

Curtindo a falência?
O coordenador do Prerrogativas, de 
advogados pró-PT, curtiu o show de 
Gilberto Gil ao lado de Fernando Haddad. 
A turnê levou R$4 milhões dos Correios 
falidos, presidido por Fabiano Silva, 
indicado pelo grupo.

HH volta mesmo?
O Planalto jura que não irá interferir 
para salvar o deputado barraqueiro 
Glauber Braga (Psol-RJ) da cassação. 
Não é bem assim. A suplente Heloísa 
Helena (Rede-RJ), igualmente 
barraqueira, é crítica de Lula.

Triste declínio
A Associação Brasileira de Imprensa 
(ABI) fez defesa pobre e burocrática 
de diploma, associou-se à 
“regulamentação” (censura, a rigor) 
das redes e “inovou”: “sem jornalismo 
não há democracia”. Quando 
lutou contra o autoritarismo, a ABI 
sustentava que não há democracia... 
sem liberdade.

Lobby ativo
Falta marcar a data para saber se planos 
de saúde continuarão a oferecer serviços 
não previstos na lista da ANS. O lobby 
das operadoras, despudorado, sempre 
prevalece. A bola está com o STF.

Fufuca com Lira
O deputado Arthur Lira (PP-AL) recebeu 
em Alagoas, nesta segunda (14), o 
ministro do Esporte que ele indicou, 
André Fufuca, para inaugurar duas obras 
para educação e prática esportiva na 
cidade de Coruripe.

Café salgado
No Dia do Café, ontem, nunca um 
cafezinho custou tão caro. A bebida 
querida dos brasileiros disparou 77,78% 
no governo Lula, nos últimos doze 
meses. Os números foram apurados no 
IPCA, do IBGE.

Bajulação prioritária
Com bicho pegando para todo lado, 
deputados acharam por bem aprovar 
urgência, o que acelera tramitação, do 
projeto que institui a Medalha Prefeitos 
pela Educação, honraria para bajular 
colegas de municípios.

Pensando bem...
...nem o coelhinho precisa de tantos dias 
de folga na Páscoa.

Falando à Associação Comercial de São Paulo, 
Hugo Motta, presidente da Câmara dos 
Deputados, mencionou o PL da Anistia e 

sublinhou a necessidade de “na solução desse 
problema, que é sensível, que é justo, nós não 
aumentarmos a crise institucional que já estamos 
vivendo”. O pior sobre essa frase é ter sido proferida 
sem causar escândalo, sem arrancar murmúrios da 
plateia nem indagações dos repórteres.
Infeliz passo a passo nos trouxe até este momento 
histórico, quando ouvimos de alguém com 
tamanha responsabilidade e poder que a Câmara 
dos Deputados agravará uma crise institucional 
se aprovar lei em matéria de sua exclusiva 
competência! Que estado de direito é esse, cujo 
Poder Legislativo pisa em ovos para que as 
instituições não desabem, para que “a crise não 
se agrave”? Quando foi que o Direito do país ficou 
como o direito do anzol, torto para capturar os 
peixes de cada temporada?
Uma dúzia de anistias foram concedidas desde 
o período do povoamento até a proclamação da 
República. Elas ocorreram em todas as etapas de 
nossa história, tanto com o Brasil na condição 
de estado ultramarino português, quanto 
durante o vice-reinado e no Reino Unido. Com a 

Independência, o instituto da anistia ganhou 
hierarquia constitucional sendo usado com 
frequência após movimentos separatistas ou 
revolucionários. Essa tradição se prolonga 
no período republicano, com pelo menos 
uma dezena de anistias sendo concedidas em 
momentos de fracassos da política e apelos 
à violência. Anistias nunca deram causa a 
“agravamento de crises”! Ao contrário, foram 
conquistadas para a paz e se firmaram como 
instrumentos eficazes de pacificação, com cada 
macaco no seu galho. Anistia é instrumento da 
Política e não da Justiça!
Em artigo para Zero Hora de 7 de abril de 
2014, o ministro aposentado do STF, Paulo 
Brossard, escreveu que “a anistia é de aplicação 
instantânea e imperativa, independente de 
quererem ou não seus destinatários”. Noutro 
ponto, acrescentou o saudoso rio-grandense que 
“ela não se funda na Justiça, mas na temperança, 
no esquecimento, e particularmente na paz que 
a juízo da lei se faça aconselhável”. A lei, como 
convém saber, é produto do poder político, do 
Congresso Nacional, no caso.
Salta aos olhos, portanto, que uma situação 
institucional somente se agravará, com a 

aprovação de uma lei de anistia, se essa situação 
já for absolutamente anômala, desarmônica, 
de exceção e não estável. Quando se ergueu por 
meios próprios ao protagonismo político, a atual 
composição do STF entortou o anzol e passou a 
usar o Direito como instrumento da Política. E essa 
política não é a da direita nem é a do centrão, se 
me faço entender. Seus porta-vozes no Consórcio 
Goebbels festejam a existência de pelo menos 
três desses instrumentos casuístas, já estudados 
para “revogar a anistia” … São verdadeiros anzóis, 
para caprichosa escolha do mais adequado a 
capturar esse peixe quando descer as corredeiras 
do Legislativo e chegar ao STF, que jamais deveria 
se imiscuir em atos soberanos eminentemente 
políticos e notavelmente constitucionais.
Talvez convenha que os presidentes das duas 
casas do Congresso meditem sobre estes versos 
de Edmond Rostand em Cyrano de Bergerac:
Na esperança de ver nos lábios dum ministro
sorriso que não tenha uns longes de sinistro?
Almoçar cada dia um sapo — e não ter nojo?
Gastar o próprio ventre a caminhar de bojo?
Trazer os joelhos encardidos?
Exercitar a espinha em todos os sentidos?
Não, muito obrigado!

PERCIVAL PUGGINA 
é arquiteto, empresário, 
escritor, titular do site 
Liberais e Conservadores 
(www.puggina.org), 
colunista de dezenas de 
jornais e sites no país. 
Autor de Crônicas contra 
o totalitarismo; Cuba, 
a tragédia da utopia; 
Pombas e Gaviões; 
A Tomada do Brasil. 
Integrante do grupo 
Pensar+. Membro da 
Academia Rio-Grandense 
de Letras.

Hugo Motta e a crise institucional PERCIVAL PUGGINA
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A ceia da Semana Santa já está garantida para os moradores de 
Macapá. A Prefeitura, por 
meio do programa Peixe na 
Mesa, vai ofertar 4 tonela-
das de pescado fresco, com 
qualidade e preços acessí-
veis, para garantir que nin-
guém fique sem peixe nesta 
Páscoa. Nos dias 16 e 17 de 
abril, a população poderá 
adquirir espécies como Pirapitinga, Tambaqui e Tambatinga em 
dois pontos estratégicos: na Praça Chico Noé (dia 16) e no Conjunto 
São José (dia 17). A ação visa assegurar o alimento tradicional da 
Semana Santa nas mesas das famílias macapaenses, reforçando o 
compromisso da gestão municipal com a segurança alimentar e o 
fortalecimento da economia local.

A educação superior no 
Amapá avança com a 
publicação da Portaria 
MEC nº 302, que credencia 
oficialmente o Centro 
Educacional Inte-
grado de Macapá. 
O ato foi publicado 
no Diário Oficial da 
União no dia 11 de 
abril de 2025, 
a pedido do 

senador Lucas Barreto. A nova 
instituição funcionará na Ave-
nida Feliciano Coelho, nº 125, 
no bairro Trem, e deve ampliar 

a oferta de cursos de 
graduação voltados às 
demandas do merca-
do local, contribuindo 
para a formação 
profissional e a gera-
ção de empregos na 

capital.

Macapá foi reconhecida como a capital com uma das maiores 
taxas de investimento público do Brasil em 2024, segundo o 
Ranking de Competitividade dos Municípios, divulgado 
nesta segunda-feira (14). No levantamento geral 
entre 397 cidades, a capital amapaense aparece em 4º 
lugar. O resultado evidencia o trabalho da gestão do 
prefeito Dr. Furlan, que tem priorizado a aplicação 
eficiente de recursos em áreas estratégicas 
como infraestrutura, saúde e desenvolvi-
mento urbano. “Somos destaque 
nacional porque temos uma equipe 
comprometi- da e o apoio da 
bancada federal. Juntos, estamos 
construindo uma cidade cada vez 
melhor”, destacou o prefeito.

As agências bancárias e do As agências bancárias e do 
INSS (Instituto Nacional INSS (Instituto Nacional 
do Seguro Social) estarão do Seguro Social) estarão 
fechadas na sexta-feira, 18, fechadas na sexta-feira, 18, 
por conta da Sexta-Feira por conta da Sexta-Feira 
Santa, e na segunda-fei-Santa, e na segunda-fei-
ra, 21, Dia de Tiradentes, ra, 21, Dia de Tiradentes, 
ambos feriados nacionais. ambos feriados nacionais. 
Com isso, os serviços pre-Com isso, os serviços pre-
senciais estarão suspensos senciais estarão suspensos 
durante o feriadão de durante o feriadão de 
quatro dias. Nos bancos, quatro dias. Nos bancos, 
os caixas eletrônicos e os os caixas eletrônicos e os 
canais digitais — como canais digitais — como 
aplicativos e internet banking — funcionarão normalmente aplicativos e internet banking — funcionarão normalmente 
durante o período.durante o período.

Cansado da fama de agiota Cansado da fama de agiota 
e maior sonegador do e maior sonegador do 
Amapá, Filipinho decidiu Amapá, Filipinho decidiu 
que era hora de zerar a vida: que era hora de zerar a vida: 
procurou o cristianismo em procurou o cristianismo em 
busca de perdão espiritual. busca de perdão espiritual. 
A ideia era simples — A ideia era simples — 
fazer um “pix celestial” e fazer um “pix celestial” e 
apagar a ficha suja com apagar a ficha suja com 
uma confissão, uma água uma confissão, uma água 
benta e um “amém”. Mas o benta e um “amém”. Mas o 
plano de redenção não saiu plano de redenção não saiu 
como esperado. Segundo como esperado. Segundo 
fontes próximas ao altar, a fontes próximas ao altar, a 
resposta do além foi direta resposta do além foi direta 
e sem misericórdia contábil: e sem misericórdia contábil: 
“Pecado não se apaga, se “Pecado não se apaga, se 
cobra. E no seu caso, com cobra. E no seu caso, com 
multa, juros e parcelamento multa, juros e parcelamento 
em até 666 vezes.” Filipinho em até 666 vezes.” Filipinho 
saiu do templo visivelmente saiu do templo visivelmente 
abatido, rezando por um abatido, rezando por um 
Refis Divino. A fé é grande, Refis Divino. A fé é grande, 
mas a Receita é maior.mas a Receita é maior.

No município de Pedra Branca do 
Amapari, a promotora de justiça 
Carolina Pereira de Oliveira 
mandou expedir ofício ao prefeito 
Marcelo Pantoja, com entrega em 
mãos, para que ele, no prazo de 
cinco dias, preste as informações e 
adote as providências relacionadas 
aos atrasos salariais dos servidores 
públicos municipais de todas 
as categorias, fazendo-se referência, de forma especificada, aos 
salários dos meses de janeiro, fevereiro e março de 2025.

O Grupo de Comunicação A Gazeta lamenta o O Grupo de Comunicação A Gazeta lamenta o 
falecimento do ex-deputado constituinte Félix falecimento do ex-deputado constituinte Félix 
Ramalho, ocorrido nesta terça-feira (15), aos 94 anos. Ramalho, ocorrido nesta terça-feira (15), aos 94 anos. 
Primeiro presidente da Assembleia Legislativa do Primeiro presidente da Assembleia Legislativa do 
Amapá, Félix teve uma trajetória marcada pelo serviço Amapá, Félix teve uma trajetória marcada pelo serviço 
público e pela contribuição à história política do público e pela contribuição à história política do 
estado. Manifestamos solidariedade aos familiares e estado. Manifestamos solidariedade aos familiares e 
amigos neste momento de dor. O velório está ocorrendo amigos neste momento de dor. O velório está ocorrendo 
na Avenida Rio Branco, nº 1267, em Santana. O na Avenida Rio Branco, nº 1267, em Santana. O 
sepultamento será hoje, quarta-feira (16), às 10h, no sepultamento será hoje, quarta-feira (16), às 10h, no 
Cemitério Nossa Senhora da Conceição, em Macapá.Cemitério Nossa Senhora da Conceição, em Macapá.

Foi sancionada sem vetos 
pelo presidente Lula a Lei da 
Reciprocidade Comercial, 
aprovada pelo 
Congresso Nacional 
com articulação do 
senador Randolfe 
Rodrigues. A norma 
entrou em vigor nesta 
segunda-feira (14), 
com publicação 
no Diário 
Oficial da 
União. 
A nova 

lei autoriza o Brasil a adotar 
contramedidas contra países 
ou blocos econômicos que 
imponham barreiras unilaterais 

aos produtos brasileiros, 
reforçando a soberania e a 
competitividade do país no 
comércio internacional. “Esta 
medida é uma afirmação 
soberana do Brasil diante 

do mundo. Respeito 
é bom e a gente 

aprende em 
casa”, destacou 

Randolfe.

Tartarugalzinho recebeu a Caravana 
da Primeira Infância da Assembleia 
Legislativa do Amapá, que reforçou o 
compromisso com políticas voltadas às 
crianças. A comitiva visitou creches, 
unidades de saúde e espaços públicos, 
reconhecendo os avanços da gestão do 
prefeito Bruno Mineiro. A deputada 
Liliane Abreu e a presidente da Alap, 
Alliny Serrão, elogiaram os investimentos 
em educação, lazer e saúde infantil.

Caravana da Primeira 
Infância destaca ações 

em Tartarugalzinho

Programa Peixe na Mesa garante 
pescado de qualidade e preço 
acessível para a Semana Santa

Nota de Pesar  Grupo de 
comunicação A Gazeta

Tentou, mas 
não colou: 

Filipinho busca 
salvação no 

cristianismo, 
mas recebe 

resposta divina 
com juros e 

correção

MP-AP da 05 dias para que 
Marcelo Pantoja, prefeito de 

Pedra Branca, explique atraso  
de salários

Com articulação do senador 
Randolfe Rodrigues, Lei da 

Reciprocidade é sancionada e 
entra em vigor

Senador Lucas Barreto garante 
credenciamento de novo centro 

universitário em Macapá

Sob a gestão do prefeito, Dr. 
Furlan, Macapá é uma das 

cidades com maiores taxas de 
investimento público do Brasil

Feriadão de abril: bancos 
e INSS não funcionam  

nos dias 18 e 21
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ECONOMIA
Páscoa mais cara: veja Páscoa mais cara: veja 

dicas para economizar nas dicas para economizar nas 
compras do feriadocompras do feriado

Governo apresenta PLDO de 2026
A equipe econômica vai 

apresentar nesta terça-feira 
(15) o Projeto de Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (PLDO) 
de 2026. A proposta vai traz-
er as principais projeções 
fiscais do governo para o 
próximo ano, incluindo a 
projeção do valor do salário 
mínimo, metas fiscais, esti-
mativas de inflação, cresci-
mento do PIB, trajetória da 
dívida, limites de despesas, 
valores de emendas parlam-
entares e revisão de gastos 
públicos.

O texto deve prever 
salário mínimo de R$ 1.627 
a partir de janeiro de 2026 — 
um reajuste de 7,18% sobre 
os atuais R$ 1.518. A quantia, 
no entanto, ainda pode ser 
alterada até a votação da Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
de 2026, dependendo do 
comportamento da inflação 

ao longo do ano.
O projeto também deve 

reafirmar a meta de su-
perávit primário de 0,25% 
do PIB para 2026, com mar-
gem de tolerância de 0,25 
ponto percentual para mais 
ou para menos, e deve trazer 
as projeções para os próxi-
mos anos.

Na proposta do ano pas-
sado, estão previsos para 
os anos seguintes as me-
tas de 0,5% do PIB em 2027 
e de 1% em 2028. O texto 
anterior também projetou 
crescimento real do PIB de 
2,58% para 2026, inflação 
pelo IPCA de 3% e taxa Selic 
média de 7,22%.

O PLDO orienta a elab-
oração da proposta orça-
mentária (PLOA) de 2026, 
que deve ser enviada ao 
Congresso até 31 de agosto e 
votada até o fim do ano.

A Páscoa de 2025 deve 
ser mais cara para os 
brasileiros, que precis-

arão buscar alternativas para 
economizar nas compras.

Além dos preços dos ovos 
de chocolate que subiram, 
após o preço do cacau sal-
tar nos últimos anos, out-
ros itens do supermercado 
também devem pesar no 
bolso da população neste 
feriado.

Itens presentes na ceia 
de Páscoa estão entre os 
alimentos que mais subi-
ram em março, conforme o 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
divulgado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), como ovo 
de galinha e tomate.

Ainda, a Fundação Insti-
tuto de Pesquisas Econômi-
cas (Fipe) estima que os 
chocolates ficaram mais de 
27% mais caros em 2025. Já 
ovos de Páscoa avançaram 
9,5% e bombons têm um au-
mento de 13,5%.

Especialistas apontam 
que entre os alimentos mais 
consumidos na Páscoa estão 
ovos de chocolate, bacalhau, 
salmão, azeite de oliva, azei-
tonas, vinhos e batata.

COMO ECONOMIZAR 
NA PÁSCOA
Wanessa Guimarães, 

planejadora financeira CFP 
pela Planejar, indica estabe-
lecer um limite de gastos na 
hora das compras para evi-
tar gastar tanto.

“Comprar por impulso ou 
ceder ao apelo emocional da 
data pode resultar em despe-
sas desnecessárias. Uma boa 
dica é fazer uma lista antes 
de ir às compras e avaliar o 
que realmente é prioridade 
para a celebração”, afirma.

Segundo ela, o bacalhau, 
por exemplo, é possível ser 
substituído por peixes como 
tilápia, merluza e sardinha, 
que oferecem excelente cus-
to-benefício.

Já ovos de chocolate po-
dem ser trocados por barras, 
bombons ou versões artesa-
nais feitas em casa.

“Além disso, vale a pena 
buscar produtos em feiras, 
mercados populares e ata-
carejos, onde os preços cos-
tumam ser mais competi-
tivos”, diz a especialista.

Thaisa Durso, educadora 
financeira da Rico, também 
sugere que a solução para 
não exagerar nos gastos está 
no planejamento e em sub-

stituições inteligentes.
“Pesquisar preços, ex-

plorar formatos alternativos 
e definir um orçamento são 
passos essenciais para evi-
tar compras impulsivas. Pe-
quenos ajustes na forma de 
consumir podem fazer difer-
ença no bolso sem perder o 

encanto da data”, afirma.
Ainda, Sidney Lima, econ-

omista da Ouro Preto In-
vestimentos, destacou que 
“aproveitar promoções em 
sites e supermercados pode 
fazer diferença no orçamen-
to, assim como comprar com 
antecedência ou esperar o 

período pós-feriado, quando 
os preços costumam cair”.

Outra opção indicada 
pela economista é prepa-
rar ovos caseiros. “Além de 
mais baratos, permitem per-
sonalização e podem se tor-
nar um momento divertido 
em família”.
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GERAL

Em meio ao crescente anseio da 
população amapaense pelo iní-
cio da exploração de petróleo 

na Margem Equatorial, o Partido So-
cialismo e Liberdade (PSOL) se prepa-
ra para apresentar um projeto de lei 
que pode acirrar os ânimos no Con-
gresso Nacional e isolar politicamen-
te o deputado federal Paulo Lemos 
(PSOL-AP).

A proposta, liderada pelo depu-
tado Ivan Valente (PSOL-SP), será 
protocolada na próxima quarta-feira 
(16) e prevê a proibição total da ex-
ploração de petróleo e gás na região 
amazônica, incluindo a suspensão 
de projetos em curso e a recuperação 
ambiental das áreas já impactadas 
por essas atividades.

A iniciativa vem à tona justamente 
na mesma semana em que a Agência 
Nacional do Petróleo, Gás e Biocom-
bustíveis (ANP) confirmou a inclusão 
inédita de blocos localizados na bacia 
da Foz do Amazonas no próximo lei-
lão brasileiro de áreas para explora-
ção e produção de petróleo, marcado 
para o dia 17 de junho. 

A lista dos setores que estarão em 
oferta foi publicada no Diário Oficial 

da União nesta segunda-feira, dia 14. 
Cinco dos dezesseis setores do leilão 
estão situados na Margem Equatorial 
brasileira — quatro deles na Foz do 
Amazonas, no litoral do Amapá, e um 
na Bacia Potiguar.

É a primeira vez que a região ama-
zônica entra oficialmente na disputa 
por investimentos do setor petrolífe-
ro. O certame terá a participação de 
31 empresas nacionais e estrangeiras, 
acirrando a expectativa por geração 
de empregos, aumento na arreca-
dação estadual e transformação da 
infraestrutura local — um cenário 
aguardado há anos por lideranças po-
líticas e empresariais do estado.

A proposta do PSOL, contudo, ca-
minha na contramão do consenso 
que se formou entre quase todas as 
autoridades do Amapá.

 A defesa da exploração na Mar-
gem Equatorial une parlamentares de 
diferentes partidos, prefeitos, verea-
dores, sindicatos e a sociedade civil 
organizada, que veem no petróleo 
uma oportunidade concreta de rever-
ter os indicadores sociais negativos 
que há décadas penalizam a popula-
ção amapaense.

Se optar por seguir a orientação do 
seu partido e apoiar o projeto de Ivan 
Valente, Paulo Lemos corre o risco de 
se tornar o único parlamentar do esta-
do a votar contra a exploração petro-
lífera — contrariando a ampla maioria 
de seus pares e, principalmente, os 
interesses declarados da população 
local.

A proposta do PSOL conta com 
apoio de entidades ambientais de 
peso, como Greenpeace, Observató-
rio do Clima, Instituto Arayara, WWF, 
Painel Mar e Inesc, e reacende uma 
divisão já evidente no interior do go-
verno federal. De um lado, o Ministé-
rio de Minas e Energia, com respaldo 
do presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, defende a exploração na Foz do 
Amazonas como prioridade estraté-
gica. Do outro, o Ministério do Meio 
Ambiente, comandado por Marina 
Silva, resiste à liberação da atividade 
e tem freado tentativas da Petrobras 
de iniciar as perfurações na região.

Ivan Valente argumenta que “o 
Brasil não pode seguir abrindo novas 
frentes de exploração de combustí-
veis fósseis justamente na Amazônia, 
um dos territórios mais estratégicos 

para o equilíbrio climático do plane-
ta”.

A proposta do PSOL também visa 
estabelecer uma moratória imediata 
das atividades já licenciadas, além 
de obrigar a recomposição das áreas 
degradadas. A medida, se aprovada, 
afetaria diretamente planos de inves-
timento e operação de grandes em-
presas do setor energético e deixaria 
estados como o Amapá à margem dos 
recursos e oportunidades que vêm 
sendo prometidos há mais de uma 
década.

A tensão aumenta à medida que o 
leilão de junho se aproxima. Enquan-
to políticos amapaenses pressionam 
pela autorização definitiva do Ibama 
e pela celeridade na abertura dos blo-
cos, **Paulo Lemos se encontra em 
uma encruzilhada política: manter a 
fidelidade ideológica ao seu partido 
ou ouvir os anseios da população que 
o elegeu.

A decisão pode ter repercussões 
duradouras na sua trajetória política. 
Para muitos, a pergunta que ecoa no 
estado é clara: Paulo Lemos será o de-
fensor da floresta ou o sabotador do 
desenvolvimento?

Partido de Paulo Lemos 
é contra exploração de 

petróleo no Amapá
Enquanto o Amapá sonha com desenvolvimento, PSOL se mobiliza para impedir avanço  

da atividade petrolífera na região amazônica; proposta reacende racha no governo Lula e 
 ameaça consenso político no estado
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Creche Municipal Eliana Creche Municipal Eliana 

Azevedo é revitalizada para Azevedo é revitalizada para 
receber mais de 500 crianças do receber mais de 500 crianças do 

residencial Macapabaresidencial Macapaba

Macapá realiza audiência pública sobre os direi-
tos da pessoa com deficiência

A Prefeitura de Maca-
pá, por meio da Secretaria 
Municipal de Direitos Hu-
manos e Cidadania (SM-
DHC), realizou nesta segun-
da-feira (14), uma audiência 
pública voltada à discussão 
dos direitos das pessoas 
com deficiência (PcDs). O 
objetivo do evento foi pro-
mover um diálogo amplo 
entre sociedade civil, pod-
er público, setor privado e 
entidades representativas, 
visando fortalecer políticas 
públicas de inclusão, aces-
sibilidade e cidadania.

Durante o encontro, fo-
ram debatidos temas essen-
ciais como infraestrutura 
urbana, educação inclusi-
va, saúde, mobilidade, em-
pregabilidade e cultura. A 
audiência foi organizada 
em eixos temáticos, o que 
possibilitou a escuta ativa 

das demandas da popu-
lação e o encaminhamento 
de ações práticas e efetivas.

“É um momento de es-
cutar a população e, a partir 
daí, elaborar políticas públi-
cas mais justas para a nos-
sa sociedade”, destacou Ian 
Mowbray, coordenador-geral 
de políticas para pessoas com 
deficiência.

Entre as principais deman-
das apontadas, destacam-se 
a dificuldade de inserção no 
mercado de trabalho e a ne-
cessidade de ampliar o aten-
dimento especializado no Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

“Estamos aqui para dia-
logar e colaborar. Queremos 
ver o melhor para o nosso 
município. A secretaria pode 
contar conosco em todas as 
questões voltadas à acessi-
bilidade, especialmente no 
que diz respeito às pessoas 

A Prefeitura de Macapá 
realizou revitalização 
da Creche Municipal 

Eliana Martins Azevedo, 
localizada no residencial 
Macapaba, Zona Norte da 
cidade. Entre as obras feitas 
na unidade, estão a troca de 
todo o telhado e calhas e a 
reforma de salas e outros es-
paços que também receber-
am atenção.

A intervenção foi 
necessária para a melhoria 
do atendimento e segurança 
das crianças e profissionais 
da rede municipal de ensino, 
que retornaram para o início 
do ano letivo na creche, nes-
ta segunda-feira (14). A un-
idade atende 575 crianças, 
de 1 a 5 anos de idade (Ma-
ternal, 1° e 2° períodos), nos 
turnos da manhã e tarde.

A recepção das crianças 
contou com brincadeiras e 
música, com a participação 
do artista Tio Samuca que 
trouxe alegria e animação 
aos pequenos, no primeiro 
dia de aula.

Para o secretário Madson 
Millor, da Secretaria de Edu-
cação de Macapá, a gestão se 
preocupa com o bem-estar e 
a segurança das crianças e 
da comunidade escolar.

“Foi necessário esperar-
mos um pouco mais para 
iniciar o atendimento nesta 
creche porque identificamos 
a necessidade de reforma da 
unidade. E sabemos que o 
processo para a execução 
da obra leva um certo tem-
po. Mas felizmente, con-
seguimos finalizar a revital-
ização em tempo recorde e 
os familiares das crianças já 
podem comemorar porque 
os filhos vão estar seguros 
e bem acolhidos neste es-
paço”, destacou Madson 
Millor.

A autônoma Regina Mar-
tins, mãe da Valentina, de 2 
anos, estudante do mater-
nal, explica que é a primeira 
vez da filha na escola.

“Desde que eu disse à 
Valentina que ela iria estu-
dar aqui na creche, ela não 

para de falar nisso. Pensa 
numa ansiedade. E eu estou 
muito feliz por trazer minha 
filha para seu primeiro dia 
na creche”, ressaltou a mãe 
da menina.

De acordo com a gesto-
ra Paula Nascimento, algo 
importante a se destacar no 

atendimento da unidade, é o 
reforço alimentar que as cri-
anças recebem.

“Aqui nós servimos 4 
refeições para as crianças. 
Assim que elas chegam de 
manhã, tomam o café da 
manhã antes de entrarem 
para as salas, depois tem o 

lanche, que é praticamente, 
um almoço. À tarde funcio-
na da mesma forma. As cri-
anças sempre se alimentam 
antes do início das aulas, 
porque a gente entende que 
elas se desenvolvem melhor 
quando bem alimentadas”, 
enfatizou a gestora.

com deficiência física”, afir-
mou Joelson Rogério da Sil-
va, de 49 anos, presidente da 
Associação dos Deficientes 
Físicos do Amapá.

O evento reafirma o com-
promisso da Prefeitura de 
Macapá com o cumprimento 
da Lei Brasileira de Inclusão 
(Lei nº 13.146/2015) e da Con-

stituição Federal, reforçando 
o papel do município na con-
strução de uma cidade mais 
justa, acessível e humana 
para todos.
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Letícia Sabatella faz Maria em Letícia Sabatella faz Maria em 
Paixão de Cristo e se impressiona Paixão de Cristo e se impressiona 

com superproduçãocom superprodução

Filme ‘Luiz Gonzaga – Légua tirana’ 
estreia em junho nos cinemas com foco 

na infância e juventude do ‘Rei do baião’
Um dos pilares da músi-

ca brasileira, a obra de Luiz 
Gonzaga (13 de dezembro 
de 1912 – 2 de agosto de 
1989) é a trilha matricial da 
nação nordestina que ecoa 
em todo o Brasil desde os 
anos 1940. Já a vida do can-
tor, compositor e sanfoneiro 
pernambucano é tão fol-
hetinesca que deu não um, 
mas dois filmes.

Treze anos após Gonza-
ga – De pai pra filho (2012), 
longa-metragem centrado 
na relação conflituosa do 
artista com o filho também 
cantor Gonzaguinha (1945 – 
1991), Luiz Gonzaga – Légua 
tirana chega aos cinemas 
em 12 de junho, reforçando 
a onda das cinebiografias de 
astros da música.

Dirigido por Diogo Fontes 
e Marcos Carvalho, o filme 
Luiz Gonzaga – Légua tira-
na tem foco na infância e na 
juventude de Gonzagão no 
sertão nordestino, mostran-
do como a obra do artista é 
reflexo do contexto cultural 
e social em que foi criado o 

A atriz Letícia Sabatella, que faz parte do elen-
co da Paixão de Cristo de Nova Jerusalém 2025, 
foi a primeira a participar da série de entrevistas 
do AB1, telejornal do Grupo Asa Branca de Co-
municação. 

A atriz, que interpreta Maria, falou sobre a 
montagem: "Os ensaios chegam a ser engraça-
dos", ela diz, ao descrever os trabalhos técnicos 
e a superprodução.

"As pessoas são muito especializadas já em 
fazer funcionar a descida de Jesus da cruz - que é 
linda -, o movimento de manivela, o pessoal que 
fica atrás fazendo funcionar", ela descreve.

O espetáculo estreou no último sábado (12), 
com um público de mais de 10 mil pessoas na "ci-
dade teatro", em Fazenda Nova, Distrito de Brejo 
da Madre de Deus, Agreste de Pernambuco.

Letícia Sabatella, que já fez o papel de Maria 
Madalena em outra edição, destacou a interação 
do elenco com o público.

“Todo mundo conseguiu viver a emoção jun-
to com a plateia. É muito lindo, uma plateia gi-
gante, um espaço superamplo, o céu aberto sobre 
nossas cabeças, muitas estrelas. E Nossa Senhora 
é a compaixão que eu sinto que nos une a todos.”

artista nascido em Exu (PE), 
cidade do interior de Per-
nambuco.

As gravações do filme fo-
ram realizadas na Chapada 

do Araripe – situada na di-
visa dos estados de Pernam-
buco, Ceará e Piauí – e em 
Caiçara (PB), município da 
Paraíba. No filme, Luiz Gon-

zaga é vivido pelos atores 
Kayro Oliveira (na infância) 
e Wellington Lugo (na ju-
ventude).

O ator Luiz Carlos Vas-

concelos também integra o 
elenco do filme, interpretan-
do o mítico Januário José 
dos Santos (1888 – 1978), pai 
de Gonzaga.
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VARIEDADES

AQUÁRIO: 20 de janeiro a 18 de fevereiro
É hora de cuidar melhor da sua saúde, tanto física quanto mental, 
aquariano. Comece a semana revisando sua rotina e eliminando 
hábitos que não te favorecem. A fase também pede atenção aos 
relacionamentos, especialmente no trabalho. Diálogos abertos 
podem evitar mal-entendidos. A energia do final da semana favo-
rece a busca por autoconhecimento e mais harmonia nas relações 
interpessoais.

CAPRICÓRNIO: 22 de dezembro a 19 de janeiro
A semana favorece acordos e o fortalecimento de relações, 
capricorniano. Seja em grupo ou a dois, as interações fluem de 
forma mais leve, ajudando a aliviar o cansaço. Alguns assuntos do 
passado podem ressurgir, mas você terá força para seguir em frente 
e deixar para trás o que não serve mais. Confie nos amigos e com-
partilhe suas preocupações. Suprimir emoções não será produtivo 
neste momento.

CÂNCER: 22 de junho a 22 de julho
Evite extremos e busque equilíbrio nos pensamentos, canceriano. 
O início da semana pode trazer reflexões sobre o passado, mas é 
importante não se prender ao que já passou. Ao longo dos dias, o 
foco se volta para organizar seu tempo e cuidar de suas finanças. 
Aproveite para investir em algo que lhe proporcione prazer, mas 
com moderação. O momento também favorece desabafos com 
pessoas de confiança e a busca por perspectivas mais leves.

ÁRIES: 21 de março a 19 de abril
Reserve tempo para si e para atividades que lhe tragam prazer, 
ariano. Este é um período ideal para valorizar seus hobbies e inserir 
mais felicidade na rotina. Focar no que te faz bem pode até melho-
rar sua produtividade. Assuntos ligados a filhos ganham destaque, 
seja em momentos de convivência mais intensa ou em questões 
relacionadas à fertilidade. Seja cauteloso ao lidar com opiniões 
divergentes, especialmente nas amizades.

GÊMEOS: 21 de maio a 21 de junho
A semana começa agitada, mas logo entra em um ritmo mais fluido 
e inspirador, geminiano. Sua comunicação ganha destaque, favore-
cendo estudos, viagens e divulgações. É um ótimo momento para 
criar e compartilhar ideias, aproveitando uma intuição mais aflorada 
com a entrada de Mercúrio em Peixes. Use essa energia para 
explorar sua criatividade e inspirar os outros com sua visão única.

LEÃO: 23 de julho a 22 de agosto
A Lua Cheia no seu signo intensifica suas emoções e traz um foco 
maior em seus desejos, leonino. É uma semana de destaque, seja 
nas relações ou no trabalho. Há oportunidades para transformar sua 
imagem ou até renovar o visual, desde que isso esteja alinhado à sua 
essência. Nos dias finais, priorize o silêncio e o autoconhecimento. 
Este é um bom momento para terapias e diálogos mais profundos.

LIBRA: 23 setembro a 22 de outubro
A semana traz boas oportunidades no trabalho, mas será essencial 
incluir mais leveza na rotina, libriano. Permita que as coisas fluam com 
naturalidade e aproveite o final da semana para colaborações e trocas 
de ideias. Este é um bom momento para repensar suas atividades e re-
novar métodos. Reflexões sobre o uso das redes sociais podem trazer 
insights valiosos para uma relação mais saudável com o digital.

PEIXES: 19 de fevereiro a 20 de março
Com Mercúrio ingressando em seu signo, sua sensibilidade e 
criatividade estão em alta, pisciano. Aproveite para explorar projetos 
artísticos, momentos de introspecção e sua intuição. A semana 
favorece também o contato com filhos, romances e hobbies que lhe 
tragam alegria. Não deixe de priorizar momentos de descanso e de 
se desconectar de exageros emocionais para manter a paz interior.

SAGITÁRIO: 22 de novembro a 21 de dezembro
Organizar as finanças será o tema da semana, com foco em 
equilibrar dívidas e despesas, sagitariano. A energia da paixão está 
em alta, trazendo intensidade às relações. No entanto, negociações 
podem oscilar, pedindo cautela em compras ou acordos importan-
tes. Reserve um tempo para cuidar da mente e evitar o estresse 
acumulado, buscando leveza entre vida pessoal e profissional.

ESCORPIÃO: 23 de outubro a 21 de novembro
Questões legais ou acadêmicas ganham destaque, com chances 
de avanços, escorpiano. Este também é um momento ideal para 
planejar viagens e explorar novos conhecimentos. Dentro de casa, 
as conversas podem ter um tom mais intenso, então escolha bem 
os momentos para resolver pendências. No trabalho, você colhe 
frutos do esforço recente e sente sua expansão. Evite comparações 
e valorize seu progresso.

TOURO: 20 de abril a 20 de maio
Sua atenção se volta para casa e família, pedindo mais cuidado com a 
vida doméstica, taurino. Pode ser necessário ajustar prioridades, mesmo 
que isso implique em atrasar compromissos de trabalho. Planeje com 
flexibilidade e evite expectativas rígidas em relação a prazos. Escolha 
programas mais tranquilos e tire momentos para reflexão. Esteja atento ao 
ambiente profissional, evitando atritos e mantendo a harmonia em equipe.

VIRGEM: 23 de agosto a 22 de setembro
Você inicia a semana com muita demanda no trabalho e precisará 
organizar sua agenda para lidar com possíveis imprevistos, virginiano. 
Não se sobrecarregue: respeite seus limites e cuide da saúde. 
Reserve momentos para descanso e reflexão. O dia a dia precisa de 
mais leveza. Há também oportunidade de retomar sonhos antigos, 
permitindo que você dê os primeiros passos para concretizá-los.

Volta por Cima
CAPÍTULO 171 – QUARTA, 16 DE ABRIL

Tati fica mexida com a discussão com Dorali-
ce. Gerson prende Roxelle novamente. Tati toma 
uma decisão. Chico consola Cacá. Violeta mente 
sobre Cacá para Ruth. Rodolfo questiona Gerson 
sobre Roxelle. Rosana conversa com Edson sobre 
Jão. Marco comenta com Violeta sobre a visita 
de Cacá, e Ruth provoca a ex de Osmar.

Cacá segue o conselho de Chico ao falar 
com Violeta. Alberto flagra Doralice chorando 
pelo desentendimento com Tati. Ruth procura 
Cacá. Osmar vai à casa de Joyce. Madalena e 
Jão encontram Doralice desmaiada em casa.

Tieta
CAPÍTULO 097 – QUARTA, 16 DE ABRIL

Leonora sai. Ascânio revela a Carmosina que 
foi demitido e que pedirá explicações a Arturzi-
nho, quando este voltar de viagem. Leonora fica 
sabendo da demissão de Ascânio e lembra que 
Tonha vai jantar com Arturzinho. O coronel de-
sapropria as terras de Mangue Seco. Bebê avi-
sa a Aída que o irmão quer comprar toda a sua 
produção, mas exige uma cota de 500 vestidos 
por mês. Tonha sai para jantar com Arturzinho. 
Silvana chega para o jantar com Dário e Lau-
ra. Leonora conta a Ascânio que Arturzinho não 
viajou. Zuleika chega trazendo Ricardo com ela.

Leonora pede a Ascânio para não estragar 
o jantar de Tonha. Aída procura Modesto para 
ajudá-la em seus negócios. Dário fica de pile-
que durante o jantar. Arturzinho passa a noite 
com Tonha e diz que a ama. Dário desmaia. 
Ricardo diz a Osnar que não voltará para a 
casa da mãe. Cinira ouve Amintas comentar 

Garota do Momento
CAPÍTULO 140 – QUARTA, 16 DE ABRIL

Carlito pede que Érico aceite o convite para 
sua turnê. Ulisses pede ajuda a Sérgio para 
salvar o Gente Fina. Bia sofre com a indiferen-
ça de Beto e Ronaldo. Edu e Celeste se encon-
tram clandestinamente.

Raimundo apoia Beto na luta pelo Gente 
Fina. Zélia e Juliano comemoram o sucesso 
de seu plano contra Maristela, que está cada 
vez mais confusa. Uma multidão se reúne para 
salvar o Gente Fina. Beatriz confronta Bia.

História de Amor
CAPÍTULO 057 – QUARTA, 16 DE ABRIL

Carlos discute com Paula e pede para que ela 
deixe a família dele em paz. Dr. Fabrício diz a Mar-
ta que ela precisa ser operada. Carlos confessa a 
Paula que ama Helena. Ela o beija.

Depois, Carlos pede a Yara que providencie sua 
mudança sem contar nada a Paula. Joyce se depara 
com o pai no supermercado. Valkíria bate boca com 
Assunção. Paula garante aos pais que não vai pro-
curar Helena. Marta conta a Xavier sobre o câncer. 
Carlos mostra a Helena seu novo apartamento

com Jairo que Ricardo estava no bordel e con-
ta para Perpétua. Depois, Perpétua pergunta a 
Marcolino como pode administrar os bens de 
Ricardo. Ele a aconselha a conseguir uma pro-
curação do filho.
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CELEBRIDADES
Bella Campos Bella Campos 
denunciou Cauã denunciou Cauã 
Reymond à Reymond à 
direção de Vale direção de Vale 
Tudo: entendaTudo: entenda

Nick Carter, ex-Backstreet 
Boys, é acusado de abuso 

sexual pela 4ª vez
Ex-vocalista do Backstreet 

Boys, Nick Carter foi acusado 
de estupro pela 4ª vez. O caso 
teria acontecido em 2004, 
quando a suposta vítima do 
cantor, identificada como Lau-
ra Penly, tinha 19 anos, e, no 
processo, ela afirma que foi in-
fectada por diversas DSTs.

No processo, obtido pelo 
TMZ, ela declara que conhe-
ceu o cantor em 2004 e que 
os dois teriam se encontra-
do em um apartamento em 
Los Angeles. Laura se negou 

a ter relações sexuais com 
Nick após ele recusar utilizar 
camisinha, afirmando que 
estava “limpo” e que não era 
necessário o uso do método 
contraceptivo.

Após afirmar que ela teria 
ido ao local somente para faz-
er sexo, ele teria a jogado na 
cama e forçado a penetração, 
ignorando os pedidos da moça 
para parar. O cantor ainda 
disse que, caso ela contasse a 
história para alguém, ninguém 
acreditaria na palavra dela.

Após o estupro, ela afir-
mou que contraiu várias DSTs, 
como clamídia, gonorreia e 
HPV. Essa última, inclusive, 
teria causado um câncer cer-
vical em Laura. Por conta da 
doença, a moça afirmou que 
precisou fazer cirurgia e passar 
por tratamento.

Ela alegou que, por conta 
do estupro, passou a conviver 
com diversos traumas, como 
sofrimento emocional, angús-
tia física, problemas médicos, 
problemas de intimidade.

Morre Les Binks, 
ex-baterista do Judas 

Priest, aos 73 anos
Morreu, aos 73 anos, o 

ex-baterista do Judas Priest 
Les Binks. A informação foi 
confirmada nesta terça-fei-
ra (14/4) pela banda, que 
aproveitou para prestar uma 
homenagem ao músico. Du-
rante a sua carreira, ele foi in-
cluído no Rock And Roll Hall 
Of Fame ao lado de atuais e 
ex-integrantes do grupo.

“Estamos profundamente 
tristes com o falecimento de 
Les e enviamos nossos senti-
mentos à sua família, amigos 
e fãs. A aclamada bateria que 

ele forneceu foi de primeira 
classe – demonstrando suas 
técnicas únicas, talento, es-
tilo e precisão”, diz a nota 
emitida pelo grupo.

Les Binks nasceu em 1951, 
na Irlanda do Norte, e en-
trou para a Judas Priest em 
1977. Antes, ele integrou os 
grupo Eric Burdon & War e 
Francy. Na Judas Priest, ele 
participou da gravação de 
três álbuns icônicos, Stained 
Class (1978), Killing Machine 
(1978), e Unleashed in the 
East.

Ao que tudo indica, Cauã 
Reymond e Bella Cam-
pos já entraram em Vale 

Tudo brigados com “relações 
tensas”. Os artistas interpre-
tam César e Maria de Fáti-
ma, dois trambiqueiros que 
se unem e vivem momentos 
românticos na novela da Glo-
bo.

A reclamação de Reymond 
com a direção, sobre atuação 
de Campos, teria sido chumbo 
trocado. De acordo com fontes 
de Carla Bittencourt, do Portal 
LeoDias, as primeiras semanas 
de preparação para o folhetim 
já estavam tensas e a atriz for-
malizou uma queixa sobre o 

comportamento do ator.

ENTENDA
De acordo com a Veja, Cauã 

Reymond e Bella Campos te-
riam discutido no estaciona-
mento dos estúdios da Globo.

Ela teria colocado o dedo na 
cara do companheiro de nove-
la.

O intérprete de César te-
ria reclamado da atuação dela 
para a direção do programa.

Confrontado por Bella, Rey-
mond teria negado que tenha 
feito qualquer crítica à ela e 
tentado se explicar.

Ao final, eles teriam se 
abraçado e cada um seguindo 

o rumo, deixando, aparente-
mente, tudo resolvido.

A intérprete teria afirma-
do que ele era “debochado”, 
“mau colega”, “displicente”, 
“agressivo” e “machista”. 

Além da direção, a artista teria 
reclamado diretamente com 
ele.

A jornalista relatou, ainda, 
que eles mal conversam nos 
bastidores e que não interagem 

nem nos ensaios e nem depois 
das cenas. Os responsáveis 
pela novela estariam tentan-
do evitar que eles fiquem no 
mesmo ambiente além do que 
é necessário.
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Com certeza você vê a di-
ferença de pensamento, 
posicionamento, entendi-

mento de mundo, e vários ou-
tros aspectos, de geração para 
geração. No caso da geração Z, 
ela acabou de entrar no merca-
do de trabalho, mas 40% já quer 
sair e viver no estilo NEET. O 
termo pode ser novo, mas seu 
conceito não.

Para os millennials, o concei-
to era conhecido como “nem-
-nem” e a geração Z começou 
a chamar de NEET que no caso 
quer dizer nem estudar, nem 
trabalhar, nem fazer estágio. 
Esse rótulo não é um problema, 
o problema está nos dados das 
pesquisas mostrando que 40% 
dos jovens levam em considera-
ção sair dos empregos e viver de 
subsídios.

A realidade fica ainda pior 
quando se faz uma comparação 
com as outras gerações já que 
somente 10% da população con-
sidera a possibilidade de viver 
de subsídios. O que preocupa 
nessa tendência é que a relação 
da geração Z com o mercado de 
trabalho, é atribuída à preguiça, 

mas o ponto de inflexão está, de 
fato, em outro lugar.

A conclusão foi feita graças 
a um estudo do governo britâ-
nico, onde os cidadãos que não 
trabalham têm acesso a auxílios 
financeiros fornecidos pelo Es-
tado.

Cair na desculpa da pregui-
ça é uma coisa fácil. As pessoas 
continuam com apego no fu-
turo incerto que a inteligência 
artificial traz para o trabalho, a 
inflação de um cenário socioe-
conômico cada vez mais instá-
vel, e a frustração dos diplomas 
universitários parecerem inú-
teis no mercado.

GERAÇÃO Z SAINDO DO
MERCADO DE TRABALHO
Então, o foco geralmente é 

nesses aspectos isolados, quan-
do na realidade se tem que olhar 
para o todo. É importante falar a 
respeito de como a soma de to-
dos esses fatores, mais as incer-
tezas, levam a saúde mental da 
geração Z ao limite.

Isso é tão verdade que os 
mesmos estudos sobre o NEET 
mostraram que os jovens que 

tem problemas de saúde mental 
tem 4,7 mais chances de estarem 
economicamente inativos, com 
esse número apenas crescendo.

Os jovens da geração Z que já 
saíram do mercado de trabalho 
para testar até onde é possível 
viver de auxílios e subsídios, 
reconhecem que eles são tão 
pequenos que não valem o es-
forço. A revista Fortune entre-

vistou um jovem britânico que 
fez isso e concluiu que a jornada 
sem trabalho pode ser, ainda, 
mais difícil do que o caminho 
que todos seguem. “Pedir auxí-
lio é um trabalho em tempo in-
tegral, só que sem nenhum dos 
aspectos positivos”, disse ele.

Quem é da geração Z e saiu 
do mercado de trabalho, dis-
se que até chegar a tomar essa 

decisão passou por um esgota-
mento gradual, sendo que na 
maior parte das vezes esconde-
ram a situação e evitaram falar 
com seus chefes até ser tarde 
demais. Tanto que, somente um 
em cada cinco empregadores, 
dizem ter percebido qualquer 
sinal que o funcionário sairia do 
trabalho de repente.

Curiosamente, os motivos 
de ter saído do trabalho não são 
salários altos ou cargos de pres-
tígio, mas a falta de flexibilidade 
no trabalho e o apoio dos gesto-
res com relação aos desafios da 
saúde mental.

É inevitável pensar o que 
motivou a geração Z a sair do 
mercado de trabalho que pare-
cia feito sob medida para ela. 
Esses jovens cresceram em um 
mundo digital, com trabalhos 
colaborativos feitos pela in-
ternet e a flexibilidade de não 
precisar da presença física. En-
tão, sair desse estilo de vida e o 
trocar por uma coisa mais rígida 
e antiquada é tão difícil como 
pedir o oposto para uma pessoa 
que sempre viveu no modelo 
tradicional.

A Geração Z acabou de entrar  
no mercado de trabalho, mas 40%  

já quer sair dele
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Pupy: após mais de 50 dias, primeira elefanta 
africana a ir para santuário de MT deixa 
ecoparque na Argentina rumo ao Brasil

Após 53 dias da data prevista, 
a elefanta Pupy, de 35 anos, deix-
ou o ecoparque onde vivia, em 
Buenos Aires, na Argentina, nesta 
segunda-feira (14), rumo ao San-
tuário dos Elefantes Brasil (SEB), 
localizado em Chapada dos Gui-
marães, a 65 km de Cuiabá.

Em uma caixa de transporte, 
Pupy foi içada por um guindaste 
e colocada no caminhão que a 
transportará por mais de 2,6 mil 
km até a nova morada. A previsão 
é de que ela chegue ao santuário 
no entre sábado (19) e domingo 
(20).

Nas redes sociais, o santuário 
atualizou a situação de Pupy e as-
segurou que a elefanta já está na 
estrada e se alimentando bem. 
A previsão era de que o animal 
saísse de Buenos Aires em 22 de 
fevereiro, mas a data foi prorrog-
ada, pois a caixa preparada para o 
transporte não estava segura.

    "Ela já ficava bem na caixa, 
mas não ficou segura quando foi 

feita a tentativa de fechar a caixa 
[...] Além de garantir a segurança 
do elefante, também queremos 
garantir que seja o mais tranqui-
lo possível. Pupy está indo mui-
to bem! Ela continua comendo, 
o que é um ótimo sinal de que 
está se sentindo confortável – e 
também um reflexo do excelente 
trabalho realizado por seus trata-
dores no ecoparque", informou o 
Santuário.

Desde fevereiro, o diretor do 
SEB, Scott Blais, e a Dra. Trish es-
tavam no ecoparque acompan-
hando de perto a preparação para 
o transporte e a adaptação de Pupy 
na caixa. Segundo Scott, a equi-
pe se mobilizou para dar carin-
ho, conforto e todos os cuidados 
necessários para a elefanta. Após 
algumas conversas com os trata-
dores, a equipe decidiu que era o 
momento ideal para fechar a porta 
da caixa de transporte e partir.

"Ela está comendo super bem, 
basicamente comendo sem parar. 

Estamos a caminho dos pastos 
verdes do Brasil", comemorou.

Além de Scott e da Dra. Trish, 
Pupy está sendo acompanhada 
por três tratadores com o objetivo 
de atender todas as necessidades 

da elefanta. Dentro da caixa, 
câmeras irão monitorar o que ela 
sente, como cansaço, sede ou ne-
cessidade de uma pausa.

Atualmente, o Santuário tem 
cinco habitantes: Bambi, Mara, 

Raia, Maia e Guilhermina. Todas 
são elefantas asiáticas que foram 
resgatadas após décadas de suas 
vidas trabalhando em circos e 
zoológicos. Pupy será a primeira 
elefanta africana a viver no local.

Em julho de 2020, foi anun-
ciado que Pupy chegaria ao san-
tuário, junto de sua companheira 
Kuky, após a cidade de Buenos 
Aires assinar um decreto oficial 
declarando que Kuky e Pupy seri-
am transferidas para o Brasil. No 
entanto, enquanto a construção 
do habitat dos elefantes africanos 
estava em andamento, Kuky fale-
ceu, em outubro de 2024.

Pupy foi inicialmente trans-
portada em 1993 do Parque Na-
cional Kruger para um zoológico 
em Buenos Aires, onde viveu por 
mais de 30 anos ao lado de sua 
companheira Kuky. Depois, pas-
sou a maior parte de sua vida no 
Templo Hindu dos Elefantes, lo-
calizado no Ecoparque de Buenos 
Aires, no centro da cidade.

O número de casos de vi-
olência no ambiente esco-
lar mais do que triplicou 

em 10 anos, atingindo o ápice em 
2023, mostra uma análise de da-
dos nacionais da Fapesp, divulga-
da nesta segunda-feira (14).

Naquele ano, segundo o 
Ministério de Direitos Humanos 
e Cidadania (MDHC), 13,1 mil 
pacientes foram atendidos em 
serviços públicos e privados de 
saúde, após se automutilarem, 
tentarem suicídio ou sofrerem 
ataques psicológicos e físicos no 
contexto educacional. Em 2013, 
houve 3,7 mil episódios.

Quais tipos de violência foram 
mais comuns em 2023? Meta-
de dos casos notificados foi de 
agressão física. Em seguida, apa-
recem os de violência psicológi-
ca/moral (23,8%) e sexual (23,1%). 
Em 35,9% das situações, o agres-
sor era um amigo ou conhecido 
da vítima.

Como esses comportamen-
tos se manifestam na escola? O 
Ministério da Educação (MEC) 
classifica quatro categorias prin-
cipais de violência que afetam a 
comunidade escolar:agressões 
extremas, com ataques premed-
itados e letais, como a tragédia 
em uma creche de Blumenau em 
2023, quando quatro crianças 
morreram;violência interpessoal, 
com hostilidades e discriminação 
entre alunos e professores; bul-
lying, quando ocorrem intim-

idações físicas, verbais ou psi-
cológicas repetitivas;

    episódios no entorno, como 
tráfico de drogas, tiroteio e rou-
bos/furtos.

Por que os casos aumentaram 
tanto em 10 anos? Segundo a 
Fapesp, os seguintes fatores ex-
plicam o pico de violência entre 
2022 e 2023 desvalorização dos 
professores no imaginário coleti-
vo;

    relativização de discursos de 
ódio, como se fossem menos prej-
udiciais do que realmente são;

    precarização da infraestru-
tura das escolas; agressões sof-
ridas ou vistas pelos alunos no 
ambiente doméstico; falhas nas 
ações de mediação de conflito;

    despreparo das secretarias 
estaduais de educação para lidar 
com casos de misoginia e racis-
mo. 

Parte da elevação de casos 
também pode ser explicada pelas 
melhorias nos processos de reg-
istros dos hospitais e pelo cresci-
mento das “comunidades mórbi-
das virtuais” (grupos on-line que 
se estruturam com base em ideias 
destrutivas).

Quais iniciativas podem aju-
dar na redução de casos de vi-
olência na comunidade escolar?

Especialistas ouvidos pela 

Fapesp listam alternativas:
    políticas contínuas, inter-

setoriais e integradas parceri-
as com os setores de saúde, de 
justiça e de assistência social; 
transformação estrutural da cul-
tura escolar (em vez de projetos 
isolados); gestão escolar com rep-
resentatividade racial e feminina 
acionamento dos conselhos tute-
lares em casos graves (prática in-
comum em escolas particulares).
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Confronto termina com três 

membros de facção mortos e cinco 
presos por policiais militares, no AP
Uma equipe da Compa-

nhia Independente de 
Patrulhamento Tático 

com Apoio de Motocicletas 
(Patamo) da Polícia Militar 
(PM) do Amapá entrou em 
confronto com membros de 
uma organização criminosa no 
bairro do Jardim Felicidade 2, 
na Zona Norte de Macapá nes-
ta segunda-feira (14). Durante 
a ação, 5 pessoas foram presas 
pelo crime de tráfico de drogas 
e outras 3 morreram durante o 
confronto.

Os demais suspeitos en-
volvidos foram identificados 
pela polícia e seguem foragi-
dos. Foram apreendidas diver-
sas porções de drogas, armas, 
munições, e outros objetos 
ligados a comercialização de 
entorpecentes em uma resi-
dência no local.

O major Wendel Oliveira, 
comandante da Patamo, disse 
que o grupo de criminosos es-
tava se organizando para um 
ataque a uma facção rival.

“As informações que nós 
tínhamos é que eles estavam 
ali se reunindo mais uma vez 
pra fazer um outro ataque. 

Então no intuito de prendê-
-los e impedir esse ataque de 
facção criminosa, esse tiro-
teio na nossa cidade, fomos lá, 
montamos uma operação den-
tro de uma área de ponte [...] 
Conseguimos adentrar uma 
residência em que haviam três 
indivíduos, esses três con-
frontaram com a equipe, em 
legítima defesa a equipe poli-
cial se defendeu, alvejaram os 
três indivíduos e os três vie-
ram óbito”, disse.

O major informou que em 
tentativa de fuga, diversos 
criminosos caíram na região 
de lago para tentar fugir da 
equipe policial, disparando 
contra as autoridades, que re-
vidaram. Não há informações 
sobre os atingidos na região de 
lago.

“Esses criminosos, eles fi-
cam confortáveis em áreas de 
palafita, em áreas de difícil 
acesso [...] Mas as motos che-
garam para combater exata-
mente esse tipo de crime, atu-
ar diretamente nesses locais e 
hoje foi uma resposta relacio-
nada a isso. Nós conseguimos 
chegar na frente da residência 

Adolescente suspeito de matar motorista de app para 
provar lealdade à facção é apreendido, no AP

com a motocicleta, onde eles 
estavam escondidos, que im-
pediu a fuga deles e que eles 
foram obrigados a confron-
tar”, disse o policial.

Ainda segundo o major, 
no último mês, mais de 10 

ataques entre organizações 
criminosas foram registrados 
apenas na Zona Norte da ca-
pital. Os presos e o material 
apreendido serão encaminha-
dos ao Ciosp do Pacoval, para 
as medidas cabíveis.

A sociedade pode ajudar no 
combate à criminalidade no 
estado através do 190 e dire-
tamente para o disk denúncia 
da Patamo: (96) 99177-6590. A 
polícia garante o sigilo e a se-
gurança do denunciante.

Um adolescente de 17 anos 
foi apreendido na tarde desta 
segunda-feira (14) no municí-
pio de Santana, na região me-
tropolitana de Macapá, suspei-
to de ser o autor do assassinato 
do motorista de aplicativo José 
Luiz Ferreira da Costa, de 47 
anos. O corpo da vítima foi en-
contrado na madrugada deste 
segunda (14) às margens da ro-
dovia AP-440.

A Delegacia de Homicídios 
e de Proteção à Pessoa (DHPP) 
informou que as investigações 
iniciaram ainda na madrugada 
e que o adolescente confessou 
ter matado o motorista para 
provar a lealdade a uma facção 
criminosa.

“Trata-se de uma menor de 
idade. Nós fizemos a sua apre-
ensão e ele confessou a autoria 
delituosa. Afirmou ser inte-
grante de organização crimino-
sa e que teria trocado recente-
mente de organização e que em 
razão disso, para demonstrar 
sua lealdade para com a nova 
facção, ele teria que cometer o 
homicídio de um membro de 
outra organização criminosa... 

de uma organização criminosa 
rival”, disse o delegado Leo-
nardo Leite.

Os investigadores do Nú-
cleo de Investigação de Homi-
cídios chegaram ao suspeito 
após buscas na cidade. O de-
legado descreveu ainda como 
a escolha do motorista foi feita 
pelo adolescente.

“Ele solicitou a corrida a 
esse motorista de aplicativo. 
Uma corrida por fora do aplica-
tivo, uma corrida particular em 
que eles se acertaram por meio 
de aplicativo de mensagem. E, 
segundo o menor, essa vítima 
seria também integrante de 
uma organização criminosa 
rival. Então, em razão disso, o 
menor foi apresentado na De-
legacia de Atos Infracionais”, 
disse o delegado.

SOBRE O CASO
A Polícia Militar registrou a 

morte do motorista na madru-
gada desta segunda-feira (14), 
às margens da Rodovia AP-440.

Segundo a polícia, um carro 
de passeio preto estava aparen-
temente abandonado. Marcas 

de sangue foram encontradas 
no interior do veículo e o corpo 
da vítima ao lado do carro com 
perfurações por arma de fogo 
na testa e no tórax.

A polícia apurou que a víti-
ma era motorista de aplicativo 
e estava atendendo uma cor-
rida do município de Santana 
até o KM 9. A esposa dele in-

formou que achou estranho a 
localização do carro e após ten-
tar contato por telefone, deci-
diu se deslocar até o endereço, 
onde foi identificado o crime.
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Florestas do Havaí estão mudando sem 
espécie nativa nos novos ecossistemas
O Havaí é considerado 

um verdadeiro paraíso 
tropical com suas flo-

restas cheias de vida. Con-
tudo, essa é uma visão que 
já não é tão mais verdadeira 
assim. Isso porque, olhando 
de perto, as florestas do Havaí 
não tem mais espécies nati-
vas por conta da remodelação 
feita pela atividade humana.

No caso das florestas de 
O’Bahahu, elas viraram “ecos-
sistemas anormais”. Seus am-
bientes selvagens e autossus-
tentáveis, foram construídos 
com espécies que não evolu-
íram juntas e foram moldadas 
pelas mudanças climáticas e 
atividade humana.

Por mais que as florestas 
do Havaí tenham uma gran-
de quantidade de pássaros 
cantando, e um aroma forte 
da vegetação tropical, prati-
camente, tudo veio de fora e 
não tem uma espécie nativa 
mais. Anteriormente, as flo-
restas eram cheias de espé-
cies endêmicas que não eram 
encontradas em nenhum ou-
tro lugar, mas hoje são com-
postas por pássaros e plantas 
do mundo todo.

FLORESTAS HAVAÍ 
SEM ESPÉCIE NATIVA
Isso acontece por conta 

dos séculos de desmatamen-
to, agricultura e introdução 
de espécies invasoras que ex-
tinguiram a vida nativa. Com 
isso, hoje em dia, as pimen-

teiras brasileiras alimentam 
pássaros chineses e as goiabas 
sul-americanas crescem de 
forma selvagem no Pacífico. 
Ou seja, as florestas de O’ahu 
são ecossistemas totalmen-
te moldados pela ação do ser 
humano.

Curiosamente, mesmo que 
as florestas do Havaí não te-
nham uma espécie nativa, 
elas não são um ecossistema 

disfuncional. Tanto que, os 
ecologistas Corey Tarwater e 
Jef Vizentin-Bugoni, desco-
briram que os pássaros não 
nativos têm papéis essenciais, 
como por exemplo, dispersar 
as sementes das últimas plan-
tas nativas que restam.

“Você não saberia a menos 
que as estudasse, mas se você 
caminhar por qualquer flores-
ta ao redor de Honolulu, não 

encontrará uma única espécie 
de planta nativa”, disse Ta-
rwater.

O estudo, de 2019, dos eco-
logistas mostrou que as es-
pécies introduzidas no ecos-
sistema, há um século, tem 
funções das aves nativas ex-
tintas na dispersão de semen-
tes, ocupando nichos ecológi-
cos e até na formação bandos 
de espécies mistas.

Outro ponto curioso, visto 
pelo estudo, foi a forma como 
os pássaros e plantas não na-
tivas interagem nas florestas 
do Havaí. A interação tem 
uma estrutura e organização 
da mesma forma que aconte-
ce nos ecossistemas intoca-
dos. Isso desafia o entendi-
mento tradicional de que as 
espécies exóticas, somente, 
prejudicam um ambiente.

Mesmo com rumores de erro, Musk afirma 
que Starship irá a Marte em 2026

A SpaceX, do bilionário 
Elon Musk, tem a Starship que 
é o mega foguete reutilizável 
da empresa e sua maior apos-
ta para a exploração espacial. 
Contudo, nem tudo o que acon-
tece com esse foguete é bem 
sucedido, como no caso dessas 
duas explosões consecutivas 
que trouxeram rumores de que 
existe alguma coisa errada com 
as melhorias feitas no projeto. 
Na tentativa de acabar com tais 
rumores, Musk afirmou que a 
Starship irá a Marte em 2026.

“A Starship partirá para 
Marte, no final do próximo 
ano, levando o Optimus como 
carga. Se esses pousos forem 
bem-sucedidos, os pousos hu-
manos poderão começar, em 
2029, embora sejam mais pro-
váveis   em 2031”, escreveu ele 
em seu perfil no X.

Claro que as estimativas 
dadas pelo bilionário são oti-
mistas, mas não arbitrárias já 

que as janelas de lançamento 
do nosso planeta (para Marte) 
acontecem a cada 26 meses 
devido a posição dos planetas 
que precisam permitir uma tra-
jetória mais eficiente e ter um 
consumo menor de combustí-
vel. A próxima data que uma 
dessas janelas acontecerá é em 
novembro de 2026.

Starship irá a Marte em 2026
No próximo lançamento, a 

meta da SpaceX é enviar cinco 
Starships não tripuladas para 
Marte. A chegada aconteceria 
seis meses depois, o que é um 
pouco antes da previsão para 
a missão Artemis III, a primei-
ra missão tripulada para a lua 
desde 1972.

Esse fato tem relevância 
por conta da Starship ser uma 
parte essencial para a missão 
da NASA para a lua. Contudo, 
Musk afirmou que nosso saté-
lite natural é “uma distração” 
e a prioridade da SpaceX é co-

lonizar Marte. Essa meta foi 
adotada pelo atual presidente 
dos EUA, o que faz o futuro de 
todo o programa Artemis ser 
incerto.

Mesmo Musk afirmando 
que a Starship irá a Marte em 
2026, o maior foguete do mun-
do não está na sua melhor fase. 
Em janeiro foi a estreia da nova 
versão de seu segundo estágio, 

o Starship Block 2 e, desde en-
tão, o foguete já explodiu em 
dois voos consecutivos.

A primeira delas foi no voo 
7 por conta de “oscilações har-
mônicas” que acabaram por 
desencadear um vazamento de 
propelentes, um incêndio no 
motor e, por fim, a desintegra-
ção do foguete. Já a segunda 
explosão foi no voo 8 graças a 

um “evento energético” cau-
sador do desaparecimento de 
vários motores e a perda de 
controle da Starship  até sua 
autodetonação.

Independente de todos os 
acontecimentos, Musk disse 
que o voo 8 teve somente um 
pequeno contratempo e que 
a Starship estará pronta para 
voar já no mês que vem
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ESPORTE
Sete meninos 
do Amapá são 

escolhidos para 
segunda etapa de 

avaliação no Coritiba
No sábado (12) e domin-

go (13) aconteceu uma 
peneira do Coritiba em 

uma escolinha de Macapá. 
Na ação foram selecionados 
sete meninos para participa-
rem da segunda etapa da ava-
liação.

Participaram cerca de 200 
pessoas de 9 a 20 anos. Na 
segunda etapa da avaliação, 
os garotos vão ser avaliados 
pela comissão técnica da 

base do Coritiba, passando 
cinco dias no CT da equipe.

CONFIRA A LISTA 
DOS SELECIONADOS:

Marcos Samuel - 14 anos
João Guilherme - 14 anos
Nickolas Moraes - 14 anos
Lucas Silva - 13 anos
Kleberson Romany - 12 anos
Pedro Henrique - 11 anos
Iago - 10 anos

Jose Caxias
FERREIRA GOMES
O município de Ferreira Gomes 

foi o preferido do amapaense para 
curtir a semana santa, além de ser

perto, o rio Araguari oferece 
um lazer autêntico. Muita gente 
aqui de Macapá já estar lá curtindo 
e tomando aquele banho da mel-
hor qualidade. Menos de 1 hora 
indo de carro já está na bucólica.

PIS/PASEP
Caixa Econômica Federal 

é responsável pelo pagamen-

to a trabalhadores da iniciativa 
privada. Banco Caixa Econômica 
do Brasil responde pela liberação 
do Pasep a servidores, o  terceiro 
lote do Abono Salarial, para  nas-
cidos em março e abril, começou 
a ser pago  ontem terça-feira (15). 
Ao todo, 4.380.715 pessoas serão 
contempladas com a liberação de 
R$ 5,1 bilhões depositados pelo 
Ministério do Trabalho e Emprego

(MTE). Ou seja, todo mundo 
vai passar a semana santa com 
dinheiro.

MORTE
Morreu, aos 73 anos, Les 

Bink , ex-baterista  da banda  Ju-
das Priest.  Bink foi integrante da 
banda entre 1977 e 1979 e par-
ticipou da gravação dos álbuns 
de  estúdio  Stained Class e Kill-
ing Machine  (os dois em 1978) 
e o álbum ao vivo  Unleashed in 
the East  (1979). Além disso, a 
ele é apontado como o compos-
itor de  Beyond the Realms of 
Death,  música considerada um 
hino do Judas Priest.

ESTACIONAMENTO
Até agora não apareceu nem 

um vereador com projeto para cri-
ar estacionamento. Aqui na cap-
ital é um horror para estacionar 
o seu carro. Cadê a bancada para 
se manifestar. Hoje os priprietári-
os de carro vêm fazendo essa re-
invindicação a muito tempo.

AS CURTINHAS
Instituto Paraná está aqui 

na capital para fazer a primeira 
pesquisa para o governo do esta-

do. Essa consulta popular deve sair 
no final do mês. XXXX me falar-
am também, que deve sair para 
o senado federal. XXXX. Quem 
sumiu foi o articulista político 
Kassio Ramos. Será que ele tomou 
doril XXXX litro do açaí está o olho 
da cara. 30 reais. Como o pobre vai 
tomar o liquido precioso. XXXXX 
Gente por hoje

é o que há, fiquem com Deus e 
a minha Padroeira Virgem de Naz-
aré e São Judas Tadeu. Uma ótima 
quarta-feira. Santa. Tchau.

A passagem de Igor Coronado 
pelo Corinthians tem sido marca-
da até agora por frustrações. Da 
parte do meia, a decepção está 
em não jogar o quanto gostaria. Já 
o clube lamenta não poder contar 
com o jogador justamente quan-
do mais precisa, além de não ter 
obtido retorno técnico compatív-
el com o investimento feito.

Neste cenário, Igor Corona-
do vem recebendo sondagens 
de outros clubes desde o fim da 
última temporada e avalia uma 
transferência na janela do meio 
do ano. O contrato dele com o 
Timão vai até fevereiro de 2026.

Um dos mercados mais aque-
cidos para o experiente meia, de 
32 anos, é o do Oriente Médio, 
onde ele atuou entre 2018 e 2023. 
Ainda no começo do ano, times 
do Brasil também demonstrar-
am interesse em contratá-lo, mas 
a diretoria do Corinthians fechou 
as portas.

Em pouco mais de um ano no 

Corinthians, Igor Coronado lidou 
com uma série de problemas físi-
cos, que atrapalharam a consoli-
dação dele na equipe. Em 2024, ele 
machucou a coxa direita logo na 
chegada ao clube e, quando estava 
perto de voltar a atuar, foi infecta-
do por dengue. Depois, sofreu com 
dores no quadril e viu Garro, seu 
principal concorrente, se firmar 
como titular absoluto da equipe

Nesta temporada, Corona-
do começou o ano como titular, 
mas perdeu espaço justamente 
nos jogos mais importantes do 
Paulistão e da Libertadores. Uma 
lesão no tendão do músculo adu-
tor da perna direita o deixou fora 
de combate durante quase todo 
o mês de março.

gora, uma nova janela de 
oportunidade se abriu para o 
meia por conta da ausência de 
Garro, afastado para tratar dores 
no joelho direito. Porém, mais 
uma vez Coronado não con-
seguiu aproveitar. Ele sofreu um 

trauma no ombro durante a par-
tida contra o Vasco, na semana 
passada, e ficou fora dos duelos 
contra América de Cali e Palmei-
ras e segue como dúvida para a 
partida contra o Fluminense, na 
quarta-feira.

A comissão técnica do Cor-
inthians trata com cautela o re-
torno do jogador, que tem sen-
sibilidade na região da lesão e se 
queixa de dores em jogadas de 
impacto.

Coronado lamenta os suces-
sivos problemas físicos, mas 
também entende que poderia 
ter tido mais oportunidades 
com Ramón Díaz. O argentino vê 
Coronado bem atrás de Garro e 
não pensa em mexer na estrutu-
ra tática da equipe para encaixar 
os dois.

Neste ano, Coronado disput-
ou 14 jogos e fez dois gols. Desde 
que chegou ao Corinthians, ele 
disputou 58 partidas, anotou seis 
vezes e deu cinco assistências.

Igor Coronado lida com frustrações no 
Corinthians e recebe sondagens para sair
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TJAP realiza segunda fase do exame presencial 
de heteroidentificação de candidatos 

A Comissão de Heteroi-
dentificação do 1º grau 
do Tribunal de Justiça 

do Amapá (TJAP) realizou, na 
segunda-feira (14), a segunda 
fase do procedimento presen-
cial complementar à Autode-
claração como Pessoa Negra 
(Preta ou Parda). A verificação 
é pré-requisito para os can-
didatos inscritos no 3º Exa-
me Nacional da Magistratura 
(ENAM), que foram convoca-
dos nos termos do Edital nº 
005/2025. O processo ocorreu 
no Plenário da Câmara Única, 
na sede do Poder Judiciário 
amapaense, e foi conduzido 
pela presidente do grupo de 
trabalho, juíza Elayne Cantuá-
ria. A prova do terceiro ENAM 
será realizada no dia 28 de 
maio de 2025, provavelmen-
te na Escola Tiradentes, assim 
como ocorreu nas duas edições 
anteriores.

A segunda etapa contou 
com avaliação presencial vol-
tada para 17 pessoas que se 
autodeclararam como Pessoa 
Negra (Preta ou Parda). Para 
que continuem no certame 
e participem das políticas de 
cota é preciso que os candida-
tos sejam identificados e vali-
dados perante a Comissão de 
Heteroidentificação.

A candidata ou o candida-
to será considerado inapto na 
avaliação se a autodeclaração 
de pertencimento racial não 

for confirmada pela maioria 
dos membros da banca. Quem 
não compareceu no horário 
designado será eliminado. O 
procedimento de avaliação é 
filmado, e a gravação poderá 
ser usada na análise de eventu-
ais recursos. No caso de recusa 
de candidatos à participação 
na filmagem, o edital prevê sua 
eliminação no concurso.

A atividade foi feita com 
uma câmera com 360º (graus), 
que captou imagens de vários 
ângulos de cada um dos can-
didatos analisados. A juíza 
Elayne Cantuária pontuou que 
as políticas de inclusão que 
envolvem as cotas raciais são 
destinadas à população que 
tem os traços fenótipos apro-
ximados da negritude e que 
neste sentido, se faz neces-
sária uma segunda avaliação 
presencial. Ou seja, quando 
não ficam evidentes as carac-
terísticas fisionômicas. Todos 
os membros da Comissão pos-
suem formação para entender 
essa configuração histórica e 
para realizar essa identificação 
de potenciais vitimas do racis-
mo.

“Efetuamos a segunda eta-
pa da avaliação dos candidatos 
que se autodeclararam negros, 
pretos e pardos do ENAM 2025. 
A primeira fase foi a de análise 
documental e já foi publicado 
o edital com a aprovação de 
alguns nomes. Hoje fizemos o 

trabalho de averiguação pre-
sencial. É o momento de ana-
lisar se a autodeclaração dos 
candidatos corresponde aos 
requisitos legais, os quais estão 
atrelados aos fenótipos — ou 
seja, às características físicas 
desses indivíduos — e também 
ao impacto social que essas 
características geram na socie-
dade”, detalhou a juíza Elayne 
Cantuária.

“Posteriormente, será pu-
blicado o edital com a lista de 
aprovados. Aqueles que não fo-
rem aprovados terão o direito 
de recorrer à Comissão de Se-
gundo Grau, que é a Comissão 
Recursal. É importante lem-
brar que o candidato que tiver 
a autodeclaração negada por 
nossa comissão, além de poder 
recorrer, não estará eliminado 
do certame. Ele apenas deixará 
de concorrer pelas cotas, que 
são ações afirmativas, mas po-
derá seguir na disputa por uma 
vaga pela ampla concorrência, 
dentro da lista geral”, concluiu 
a magistrada.

SOBRE O ENAM
O ENAM é uma avaliação 

destinada a selecionar candi-
datos para a carreira de juiz no 
Brasil. Realizado em nível na-
cional, o exame busca garantir 
que os candidatos possuam 
o conhecimento jurídico e as 
habilidades necessárias para o 
exercício da magistratura, con-
tribuindo para a qualificação 

do Judiciário brasileiro.
HETEROIDENTIFICAÇÃO – 

IDENTIFICAÇÃO ÉTNICO-RA-
CIAL

A palavra heteroidentifica-
ção possui em sua composi-
ção o prefixo de origem grega 
hétero, cuja etimologia indica 
que sua versão original (hete-
ros) significa “outro”. Consis-
te na declaração de percepção 
social, além da própria pessoa, 
para a identificação étnico-ra-
cial. Trata-se de identificação 
a ser realizada por outro, em 
oposição à auto, que significa 
“a si mesmo”, como em auto-
declaração.

LEI DE COTAS
A Lei das Cotas está em vi-

gor há 11 anos, e foi sanciona-
da no dia 29 de agosto de 2012, 
sendo a Lei 12.711. Ela deter-

mina que 50% das vagas em 
universidades e institutos fe-
derais sejam reservadas a pes-
soas que estudaram em escolas 
públicas, onde deve haver um 
percentual para preenchimen-
to por autodeclarados pretos, 
pardos e indígenas.

MAIS SOBRE A COMISSÃO
Em cumprimento à norma-

tiva do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), a Presidência 
do TJAP, por meio da Portaria 
Nº 70972/2024-GP, designou 
magistradas, magistrados, ser-
vidoras e servidores para inte-
grarem a Comissão de Heteroi-
dentificação do TJAP, inclusive 
em grau recursal. A iniciativa 
tem o propósito de trabalhar 
por uma sociedade mais justa, 
equânime, plural, inclusiva e 
democrática.

A Comissão Permanente 
de Avaliação Documental do 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Amapá (CPAD/TJAP) reu-
niu-se na segunda-feira (14) 
para alinhar a publicação de 
dois editais de eliminação de 
documentos, já disponíveis no 
Diário de Justiça Eletrônico nº 
68/2025, publicado no mes-
mo dia. A reunião, solicitada 
pelo museólogo Michel Ferraz, 
teve como objetivo apresentar 
a minuta do edital e a planilha 
de listagem de documentos 
para descarte.

De acordo com Michel Fer-
raz, museólogo do TJAP, dois 
editais distintos serão publi-
cados. “O primeiro é um edital 
de documentos judiciais, autos 
transitados em julgado e ar-
quivados. São 11.113 processos, 
dos quais 9.933 serão descarta-
dos e uma parte será retirada 
para guarda no acervo perma-
nente, que serve para consulta 

histórica”, explicou.
O segundo edital trata do 

descarte de documentos admin-
istrativos. “Estamos descartan-
do 0,7 metros lineares de doc-
umentos administrativos, um 
total de aproximadamente cinco 
caixas-arquivo”, complemen-
tou Ferraz. O museólogo ressal-
tou que todos os documentos 
selecionados para eliminação 
“não têm mais finalidade judi-
cial, administrativa ou fiscal, 
têm pouco valor nesse sentido”.

Noêmia Morais, chefe da 
Seção de Arquivo geral do 
TJAP, destacou a importância 
da eliminação para a gestão 
do espaço físico. “O edital de 
eliminação é uma exigência 
para cumprimento do CNJ, 
todo ano tem que ser feito. São 
dois editais que vão otimizar 
a questão do espaço, porque 
hoje o arquivo está muito no 
limite de espaço físico”, afir-
mou. Segundo Morais, os ar-

quivos que serão eliminados 
compõem um acervo do Juiza-
do Cível da UNIFAP.

PROCEDIMENTO 
DE ELIMINAÇÃO
Os editais ficarão publicados 

por 45 dias. Durante esse perío-
do, as partes interessadas podem 
requerer o desentranhamento de 
documentos ou cópias de peças 
dos processos. O pedido, com a 
respectiva qualificação, deve ser 
dirigido à Comissão Permanente 
de Avaliação Documental do 
TJAP pelo e-mail arquivogeral@
tiap.jus.br.

Após esse prazo, o des-
carte será realizado por meio 
da fragmentação do papel e 
sua doação a entidades que 
trabalhem com reciclagem do 
material, conforme explicou 
Michel Ferraz. “O descarte é 
feito a partir da fragmentação 
desse papel e sua doação a uma 
entidade que trabalhe a reci-

clagem, tudo feito de forma a 
garantir a sustentabilidade no 
descarte de resíduos”, comple-
mentou.

COMPOSIÇÃO 
DA COMISSÃO
Participaram da reunião 

o desembargador-presidente 
Jayme Ferreira, que também 
preside a comissão, além 
dos servidores Michel Ferraz 
(museólogo), Marcelo Jaques 
(historiador), Noêmia Morais 
(Arquivo) e Andrea Azevedo 
(Biblioteca).

Tribunal do Amapá publica dois editais 
para eliminação documentos judiciais e 

administrativos otimizar espaço em arquivo
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MP-AP e Ministério da Saúde promovem  
capacitação do Sistema de Informações

A fim de aperfeiçoar a 
gestão dos recursos 
da saúde e fortalecer o 

controle social e a atuação do 
Ministério Público do Amapá 
(MP-AP), o Centro de Apoio 
Operacional da Saúde (CAO-
Saúde), em parceria com o 
Ministério da Saúde (MS), 
realiza a “Capacitação do 
Sistema de Informações so-
bre Orçamentos Públicos em 
Saúde”. O objetivo é assegurar 
a utilização eficiente e trans-
parente dos recursos financei-
ros. O curso acontece no au-
ditório da Procuradoria-Geral 
de Justiça (PGJ).

Representantes de todos 
os municípios do estado par-
ticipam do aperfeiçoamento, 
que contou com a presença 
da chefe de gabinete da 
PGJ, Christie Girão, e da su-
perintendente estadual do 
Ministério da Saúde, Paula 
Carrera, além de secretários 
do estado e dos municípios e 
de servidores de instituições 

de controle e fiscalização. 
O procurador-geral de 

justiça, Alexandre Montei-
ro, saudou os participantes 
e parabenizou a Promotoria 
de Saúde e os demais partici-
pantes da formação. Para ele, 
sem informação, o gestor não 
consegue tomar decisões as-
sertivas: “A iniciativa do MP 
e MS favorecerá a tomada de 

melhores decisões, o que é im-
portante para as instituições 
de controle, especialmente 
na fiscalização da aplicação 
dos recursos mínimos exigi-
dos pela Constituição Federal. 
A população também terá a 
oportunidade de realizar um 
controle social mais efetivo. 
Espero que possam aproveitar 
ao máximo”, manifestou.

De acordo com a super-
intendente Paula Carrera, a 
capacitação dos gestores de 
saúde, contadores e técnic-
os do sistema, dentre outros 
profissionais da área garante a 
gestão eficiente e transparente 
dos recursos da saúde e con-
tribui para o fortalecimento do 
controle social e da atuação do 
MP no estado. 

O Sistema de Informações 
sobre Orçamentos Públicos em 
Saúde (SIOPS) é fundamental 
para a gestão e planejamen-
to do SUS (Sistema Único de 
Saúde), por permitir que os 
gestores de saúde monitorem 
e analisem os orçamentos pú-
blicos na área para ajudar a 
identificar oportunidades de 
otimização desses recursos. 

“O SIOPS é um sistema ex-
tremamente importante, não 
só para a saúde, mas também 
para o Tribunal de Contas, 
enquanto órgão de acom-
panhamento e fiscalização”, 
destacou o corregedor do Tri-

bunal de Contas do Estado 
(TCE-AP), conselheiro Paulo 
Roberto Martins, durante a sua 
participação na abertura do 
evento. 

A formação, que reúne ge-
stores municipais, estaduais e 
da União, é fundamental para 
melhorar a alimentação do 
sistema, garantindo, assim, 
informações mais seguras e 
transparentes para que as en-
tidades governamentais aces-
sem informações precisas e 
direcionem projetos de saúde 
eficazes para cada necessidade 
específica dessa área no estado 
do Amapá. 

O presidente do Consel-
ho Municipal de Saúde de 
Calçoene, Cleiton Moraes, 
destacou a importância do 
evento. “Estamos participando 
aqui desse primeiro encontro 
que é muito importante para 
que possamos obter conheci-
mentos e aprender mais sobre 
o sistema de controle social”, 
afirmou. 

MP-AP recebe Comissão do CNMP para discutir melhorias 
no sistema prisional e segurança pública no estado

O Ministério Público do 
Amapá (MP-AP) recebeu, os 
membros da Comissão do 
Sistema Prisional, Controle 
Externo da Atividade Policial 
e Segurança Pública (CSP) 
do Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP), em 
uma agenda voltada para o 
fortalecimento da atuação do 
MP no sistema de execução 
penal e na segurança pública.

A visita faz parte do pro-
jeto “CSP Presente”, que per-
corre os Ministérios Públicos 
de todo o país com o obje-
tivo de promover o diálogo 
institucional, compartilhar 
boas práticas e acompanhar 
de perto a realidade dos es-
tabelecimentos penais e do 
controle externo da atividade 
policial. A comitiva foi lidera-
da pelo conselheiro Jaime Mi-
randa, presidente da Comis-
são que também é composta 
pelos membros auxiliares An-
dré Epifanio Martins e Marco 
Antonio Santos Amorim.

Na sede do MP-AP, os visi-
tantes foram recebidos pelo 
procurador-geral de Justiça, 
Alexandre Monteiro, e por 
membros da administração 
superior. Estiveram presentes 
procuradores e promotores 
com atuação direta na execu-
ção penal e no controle exter-
no da atividade policial, além 
de representantes do Institu-
to de Administração Peniten-

ciária do Amapá (Iapen), Or-
dem dos Advogados do Brasil 
Seccional Amapá (OAB/AP), 
Defensoria Pública do Estado 
(DPE), Tribunal de Justiça do 
Amapá (TJAP), Guarda Civil 
Municipal de Macapá, Minis-
tério Público Federal (MPF) e 
da Secretaria de Justiça e Se-
gurança Pública.

Para o PGJ Alexandre Mon-
teiro, a visita da Comissão re-
presenta uma oportunidade 
significativa de fortalecer a 
atuação institucional em áre-
as estratégicas: “São temas 
que essa comissão enfrenta e 
que também são muito caros 
ao nosso Ministério Público. 
Estimamos que cerca de 60% 
da nossa força de trabalho de 
membros atua diretamente 
nesses três eixos: execução 
penal, controle externo da 
atividade policial e segurança 
pública. Por isso, recebemos 
essa comissão com grande 
satisfação e colocamos a ins-
tituição à disposição”.

Na tarde de quinta-feira, a 
comitiva, acompanhada dos 
promotores de Justiça Rodrigo 
Celestino e Horácio Coutinho, 
visitou a Central de Monito-
ramento Eletrônico do Iapen, 
responsável pela fiscalização 
de apenados com tornozelei-
ras eletrônicas, e a Central de 
Monitoramento da Guarda Ci-
vil Municipal de Macapá, que 
realiza o acompanhamento 

em tempo real de áreas estra-
tégicas da capital.

O promotor titular da Pro-
motoria de Execução Penal, 
Rodrigo Celestino, destacou a 
importância estratégica do tra-
balho conjunto com o CNMP: 
“A partir dos problemas iden-
tificados e do relatório que 
será elaborado pela Comissão, 
poderemos atuar de forma 
mais precisa, cobrando me-
lhorias e promovendo avan-
ços. A experiência nacional 
da Comissão nos ajuda a olhar 
com mais clareza para os gar-
galos locais e buscar soluções 
eficazes. Afinal, os desafios do 
sistema penitenciário não são 
exclusivos do Amapá, são es-
truturais e estão presentes em 
todo o país”.

VISITA ÀS 
UNIDADES PRISIONAIS
Nesta sexta-feira (11), a 

agenda da Comissão seguiu 

com visita técnica ao Com-
plexo Penitenciário do Iapen, 
incluindo a Penitenciária 
Masculina e a Colônia Penal 
(Cadeião). Acompanhados do 
PGJ e do promotor Rodrigo 
Celestino, os membros da CSP 
verificaram as condições das 
unidades, o andamento das 
obras de melhorias, os proje-
tos profissionalizantes volta-
dos aos detentos e os serviços 
disponibilizados nas unida-
des.

O conselheiro Jaime Mi-
randa avaliou a visita ao Ama-
pá: “Criamos o projeto ‘CSP 
Presente’ justamente para vi-
sitar os estados da Federação 
e verificar como está a atua-
ção dos Ministérios Públicos 
nos temas do sistema prisio-
nal e do controle da ativida-
de policial. Aqui no Amapá, 
tivemos uma reunião muito 
produtiva, ontem (10), com 
todos os órgãos envolvidos 

com a segurança pública. Na 
parte da tarde, visitamos a 
Central de Monitoramento e 
a Guarda Municipal. Hoje (11), 
conhecemos o complexo pri-
sional de Macapá e confesso 
que tivemos uma impressão 
muito positiva. Há melhorias 
acontecendo, obras em an-
damento. Acreditamos que o 
sistema prisional do Amapá 
deve experimentar avanços 
significativos ainda este ano e 
nos próximos”.

COMPROMISSO 
INSTITUCIONAL
As atividades realizadas 

no Amapá integram uma série 
de visitas técnicas promovi-
das pela Comissão do CNMP 
em todo o território nacional, 
conforme previsto nas Reso-
luções nº 277 e 279/2023. Em 
cada estado, os dados colhi-
dos são consolidados em re-
latórios técnicos que alimen-
tam o banco nacional de boas 
práticas e subsidiam futuras 
recomendações e políticas 
públicas voltadas ao sistema 
de justiça criminal.

A proposta do projeto “CSP 
Presente” é articular soluções 
colaborativas e sustentáveis 
para um dos maiores desafios 
da justiça brasileira: garantir 
a dignidade da pessoa presa, 
o respeito aos direitos huma-
nos e a eficiência das institui-
ções de segurança e justiça.
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Prédios pegam fogo e idosa morre após ataque 
ucraniano na Rússia

Autoridades russas infor-
maram nesta terça-feira (15) 
que militares ucranianos atin-
giram a região russa de Kursk, 
na fronteira com a Ucrânia, 
com dezenas de drones.

A investida matou uma ido-
sa, feriu nove pessoas e provo-
cou incêndios em vários prédi-
os no centro administrativo da 
região.

Um vídeo de uma testemu-
nha, obtido pela agência de 
notícias Reuters, mostra incên-
dios atingindo prédios residen-
ciais. Os dados foram aparente-
mente causados   por impactos 
de drones.

Reuters conseguiu confir-
mar a localização do vídeo ana-
lisando o design dos prédios 
e janelas, árvores, estaciona-
mentos e traçado das ruas, que 
correspondiam às imagens de 
arquivo e de satélite da área.

A agência não conseguiu 
verificar a data da filmagem. 
No entanto, autoridades russas 
disseram que um ataque ocor-
reu nesta terça-feira (15).

O Ministério da Defesa rus-
so, que divulga dados sobre 

ataques inimigos, informou 
que 109 drones foram abatidos 
sobre a região de Kursk durante 
a noite.

“Kursk foi alvo de um ataque 
inimigo massivo durante a 
noite”, disse a administração 
da região em uma publicação 
no aplicativo de mensagens 
Telegram. “Infelizmente, uma 
mulher de 85 anos morreu.”

Um prédio de apartamentos 

de vários andares foi danificado 
em consequência do ataque de 
drones, com vários apartamen-
tos pegando fogo, informou o 
prefeito em exercício de Kursk, 
Sergei Kotlyarov, no Telegram.

Os moradores foram retira-
dos para uma escola próxima, 
acrescentou.

GARAGEM DE 
AMBULÂNCIAS ATINGIDA

Drones também atingiram 
uma garagem de ambulâncias, 
danificando 11 carros, infor-
mou a administração regional.

Na noite de segunda-feira 
(14), três pessoas foram mortas 
na região em consequência de 
um ataque de drones ucrani-
anos, relataram autoridades.

A Reuters não conseguiu 
verificar os relatos de forma in-
dependente.

Milei insinua que Brasil  
deveria agradecer à Argentina taxa  

de 10% de Trump
O presidente argentino Ja-

vier Milei disse, nesta 
segunda-feira (14), que a 

tarifa de somente 10% imposta 
pelos Estados Unidos ao Brasil e 
aos países do Mercosul se deve 
à boa relação que ele tem com o 
presidente americano, Donald 
Trump.

As declarações foram feitas 
em entrevista ao canal de you-
tube Neura, quando o apresen-
tador, Alejandro Fantino disse 
ter sido criticado por dizer que 
entendia a aplicação da mesma 
taxa aplicada à Argentina para 
os países da região, apesar da 
afinidade de Milei com Trump.

“Se o Brasil fica doente, a Ar-
gentina fica doente”, argumen-
tou o jornalista.

“Digamos que sim”, respon-
deu Milei, sorrindo, quando 
Fantino disse que o Brasil de-
veria agradecer a aplicação de 
uma taxa mínima contra suas 
exportações aos EUA, quando 
a alíquota poderia ser de 15 ou 
20%.

Segundo o presidente argen-
tino, a taxa que corresponderia 
à Argentina seria 35%, além de 
penalidades, por causa do Mer-
cosul – que inclui Argentina, 
Brasil, Paraguai, Uruguai e Bo-
lívia e que cobra alíquotas de 
países de fora do bloco.

“Colocaram 10% para nós, 
gerava um desvio de comércio, 
estenderam para o Mercosul, e 
quando viram quanto o Merco-
sul pesava dentro da América 
do Sul, colocaram 10% para to-
dos”, garantiu Milei.

O presidente ainda disse 
que a aplicação de uma taxa de 
35% ao Brasil poderia prejudi-
car a economia argentina.

“O que você acha? Óbvio”, 
afirmou Milei, assentindo com 
a cabeça quando o jornalista 
perguntou se o Mercosul esca-
pou de maiores taxas para não 
prejudicar “o resto”.

Após a aplicação da tarifa 
de 10% por Trump, Milei dis-
se que adequaria as normas 
argentinas para cumprir os 
requerimentos de taxações re-

cíprocas dos Estados Unidos. 
Segundo o presidente argen-
tino, 15 de 16 normas já foram 
adaptadas.

Na última sexta (11), o Mer-
cosul decidiu aumentar em 50, 
por país, a quantidade de ca-
tegorias de importações isen-
tas da Tarifa Externa Comum 
(TEC) do bloco, o que facilita-
rá os acordos individuais com 

a administração de Donald 
Trump.

Milei não esclareceu, no en-
tanto, como será a negociação 
com Washignton. Por enquan-
to, ele somente afirmou que 
não irá questionar a imposição 
de tarifas de 25% sobre o aço 
argentino, e que está disposto 
a vender urânio para os norte-
-americanos.

Não houve comentários im-
ediatos da Ucrânia.

Tanto a Rússia quanto a 
Ucrânia negam ter como alvo 
civis na guerra, que começou 
há mais de três anos. Mas mil-
hares de civis já morreram no 
conflito, a grande maioria ucra-
nianos.

ATAQUES DA UCRÂNIA 
DO LADO RUSSO
Kursk e outras regiões rus-

sas na fronteira com a Ucrânia 
têm sido alvo de frequentes 
ataques aéreos e terrestres por 
parte das forças de Kiev, que 
afirmam ter como objetivo mi-
nar os esforços de guerra de 
Moscou.

No ano passado, tropas 
ucranianas realizaram uma in-
cursão ultrapassando os limites 
da fronteira na região de Kursk, 
o qual é o centro administrati-
vo.

As forças ucranianas ain-
da permanecem em partes da 
região, embora as forças russas 
tenham recapturado grande 
parte do território perdido.

MUNDO
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Um turista britânico 
morreu após cair de 
uma plataforma de 

observação em um famoso 
aqueduto romano na cidade 
de Segóvia, na Espanha.

Os serviços de emergên-
cia foram chamados após 
o homem de 63 anos sofrer 
uma queda por volta das 13h 
(horário local) no sábado 
(13), segundo um comunica-
do do governo regional de 
Castela e Leão.

As tentativas de reani-
mação do visitante não tiver-
am sucesso e ele foi declara-
do morto no local, segundo o 
comunicado.

O Ministério das Relações 
Exteriores, da Comunidade 
Britânica e do Desenvolvi-
mento do Reino Unido con-
firmou a morte do britânico 
em um comunicado na se-
gunda-feira (14).

“Estamos apoiando 
a família de um cidadão 
britânico que faleceu na Es-
panha e estamos em contato 
com as autoridades locais”, 
disse um porta-voz.

A cidade está localizada 
a cerca de 64 quilômetros a 

Turista britânico morre após cair de  
monumento famoso na Espanha

noroeste da capital espanho-
la, Madri, no centro do país.

É um destino turístico 
popular que atrai visitantes 

interessados   em conhecer o 
aqueduto romano, construí-
do pelo Imperador Trajano, 
que governou de 98 a 117.

Ainda em uso hoje, o aq-
ueduto transporta água do 
Rio Frío para a cidade de 
Segóvia.

A seção central possui 
duas camadas de arcos que 
se elevam a 28,5 metros do 
solo.

GERAL
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ESTADO DO AMAPÁ 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PRACUÚBA 
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

 
 

ERRATA DO EXTRATO DO CONTRATO Nº 018/2025-PMP 
 

Onde se lê: 
 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 039/2024-SEMOSP/PMP. CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 001/2025-PMP. PARTES: MUNICÍPIO DE PRACUÚBA, como 
Contratante, e a empresa LBS EMPREENDIMENTOS LTDA, inscrita no CNPJ/MF 
sob o nº 08.760.025/0001-03, como Contratada. OBJETO: CONSTRUÇÃO DE 
ARQUIBANCADA NO ESTÁDIO MUNICIPAL CARLITÃO NO MUNICÍPIO DE 
PRACUÚBA-AP, conforme especificações técnicas e memorial descritivo 
elaborados pela SEMOSP/PMP. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Federal nº 
14.133/21, Decretos Municipais nº 009 e 010/2024-GAB/PMP. VALOR 
CONTRATADO: R$ 801.000,00 (Oitocentos e um mil reais), VIGÊNCIA DO 
CONTRATO: 120 (Cento e vinte) dias. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: As despesas 
decorrentes da presente contratação correrão à conta de recursos específicos 
consignados no Orçamento Geral do Município de Pracuúba. LOCAL E DATA DE 
ASSINATURA DO CONTRATO: Município de Pracuúba/AP, 09 de abril de 2025.  
 
Leia-se: 
 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 039/2024-SEMOSP/PMP. CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 001/2025-PMP. PARTES: MUNICÍPIO DE PRACUÚBA, como 
Contratante, e a empresa LBS EMPREENDIMENTOS LTDA, inscrita no CNPJ/MF 
sob o nº 08.760.025/0001-03, como Contratada. OBJETO: CONSTRUÇÃO DE 
ARQUIBANCADA NO ESTÁDIO MUNICIPAL CARLITÃO NO MUNICÍPIO DE 
PRACUÚBA-AP, conforme especificações técnicas e memorial descritivo 
elaborados pela SEMOSP/PMP. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Federal nº 
14.133/21, Decretos Municipais nº 009 e 010/2024-GAB/PMP. VALOR 
CONTRATADO: R$ 647.500,00 (seiscentos e quarenta e sete mil e quinhentos 
reais), VIGÊNCIA DO CONTRATO: 120 (Cento e vinte) dias. DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: As despesas decorrentes da presente contratação correrão à 
conta de recursos específicos consignados no Orçamento Geral do Município de 
Pracuúba. LOCAL E DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: Município de 
Pracuúba/AP, 09 de abril de 2025.  
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